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I  )  ETRE ABSOLUMENT FIDELE A LA PAROLE 

  a ) Paul était absolument fidèle à la parole

Actes 20.26
C'est pourquoi je vous déclare aujourd'hui que je suis pur du sang de vous tous,

Actes 20.27
car je vous ai annoncé tout le conseil de Dieu, sans en rien cacher.

Actes 20.28
Prenez donc garde à vous-mêmes, et à tout le troupeau sur lequel le Saint Esprit
vous a établis évêques, pour paître l'Église du Seigneur, qu'il s'est acquise par 
son propre sang.

Actes 20.29
Je sais qu'il s'introduira parmi vous, après mon départ, des loups cruels qui 
n'épargneront pas le troupeau,

Actes 20.30
et qu'il s'élèvera du milieu de vous des hommes qui enseigneront des choses 
pernicieuses, pour entraîner les disciples après eux.

Actes 20.31
Veillez donc, vous souvenant que, durant trois années, je n'ai cessé nuit et jour 
d'exhorter avec larmes chacun de vous.

Actes 20.32
Et maintenant je vous recommande à Dieu et à la parole de sa grâce, à celui qui 
peut édifier et donner l'héritage avec tous les sanctifiés.

c’est que puisque Dieu est immuable, et que Ses voies sont immuables, nous
pouvons retourner au commencement où nous verrons comment Dieu a agi
de façon parfaite au début, 
les messagers aux églises, comme ils ont en eux le même Esprit de Dieu, 
essaieront d’approcher l’apôtre Paul. 



EXPOSÉ DES SEPT ÂGES DE L'ÉGLISE.  L’ÂGE DE L’ÉGLISE 
D’ÉPHÈSE.  PAGE 68
68-1 Mais ne nous égarons pas ici. Quand je dis que Dieu ne change pas, et que
Ses voies ne changent pas non plus, je ne dis pas que l’église et son messager 
ne peuvent pas changer. L’église n’est pas Dieu, par conséquent, elle peut 
changer. Ce que j’ai dit, c’est que puisque Dieu est immuable, et que Ses voies 
sont immuables, nous pouvons retourner au commencement où nous verrons 
comment Dieu a agi de façon parfaite au début, ce qui nous donnera un étalon 
pour juger de la suite. Voilà comment procéder. La véritable Église tâchera 
immanquablement de ressembler au modèle original de la Pentecôte. La 
véritable Église d’aujourd’hui essaiera d’approcher l’Église primitive du début. 
Et les messagers aux églises, comme ils ont en eux le même Esprit de Dieu, 
essaieront d’approcher l’apôtre Paul. Ils ne seront pas exactement semblables à 
lui, mais les véritables messagers seront ceux qui seront le plus proches de Paul,
lequel était libre de tous les hommes, entièrement livré à Dieu, qui apportait 
uniquement la Parole de Dieu, et qui manifestait le Saint-Esprit avec puissance. 
Rien d’autre ne marchera. Il faut partir de l’original. Comme un modèle original
produit des exemplaires conformes, la véritable Église ne manquera jamais 
d’être celle qui essaie de suivre les traces de ses fondateurs de la Pentecôte, et 
ses messagers suivront l’apôtre Paul, le premier messager du premier âge de 
l’Église. C’est tout simple, et comme c’est merveilleux!

paul a fondé l’église d’Éphèse vers le milieu du premier siècle.
Le ministère de Paul avait trois qualités que voici:

EXPOSÉ DES SEPT ÂGES DE L'ÉGLISE.  L’ÂGE DE L’ÉGLISE 
D’ÉPHÈSE.  PAGE 74
74-1 Paul a fondé l’église d’Éphèse vers le milieu du premier siècle. Ceci nous 
permet de fixer la date du début de l’âge de l’église d’Éphèse: vers l’an 53 ap. 
J.-C.

EXPOSÉ DES SEPT ÂGES DE L'ÉGLISE.  L’ÂGE DE L’ÉGLISE 
D’ÉPHÈSE.  PAGE 74
74-2 Sa façon d’apporter la Parole est le modèle que tous les messagers 
ultérieurs allaient aspirer à suivre, et c’est d’ailleurs aussi le modèle de tout 
véritable serviteur de Dieu, même si ce dernier n’atteindra pas les mêmes 
sommets que Paul dans le domaine prophétique. Le ministère de Paul avait trois
qualités que voici:



Premièrement, Paul était absolument fidèle à la Parole. Il n’en a jamais 
dévié, peu importe le prix.

EXPOSÉ DES SEPT ÂGES DE L'ÉGLISE.  L’ÂGE DE L’ÉGLISE 
D’ÉPHÈSE.  PAGE 74
74-3 Premièrement, Paul était absolument fidèle à la Parole. Il n’en a jamais 
dévié, peu importe le prix. Galates 1.8–9: « Mais, si nous-mêmes, si un ange du 
ciel annonçait un Évangile s’écartant de celui que nous vous avons prêché, qu’il
soit anathème! Nous l’avons dit précédemment, et je le répète à cette heure: si 
quelqu’un vous annonce un Évangile s’écartant de celui que vous avez reçu, 
qu’il soit anathème!»

Remarquez que Paul n’avait pas d’organisation, mais qu’il était conduit 
par l’Esprit, comme Moïse quand Dieu agissait à travers lui pour conduire 
Israël hors d’Égypte

EXPOSÉ DES SEPT ÂGES DE L'ÉGLISE.  L’ÂGE DE L’ÉGLISE 
D’ÉPHÈSE.  PAGE 75
75-1 Remarquez que Paul n’avait pas d’organisation, mais qu’il était conduit 
par l’Esprit, comme Moïse quand Dieu agissait à travers lui pour conduire Israël
hors d’Égypte. Ce n’est pas le conseil de Jérusalem qui a envoyé Paul, pas plus 
que ce conseil n’avait de pouvoir ou d’autorité sur lui. C’est Dieu, et Dieu seul, 
qui l’envoyait et le conduisait. Paul n’était pas des hommes, mais de Dieu. 

Maintenant, nous allons commencer par l’Eglise primitive, et la présenter 
juste pour environ cinq minutes maintenant; uniquement dans ce qu’ils ont
fait et alors je pourrai vous montrer la vision que j’ai pour l’avenir.

SE RANGER DU COTE DE JESUS     JEFFERSONVILLE IN USA    Ven 
01.06.62

23. Maintenant, nous allons commencer par l’Eglise primitive, et la 
présenter juste pour environ cinq minutes maintenant; uniquement dans 
ce qu’ils ont fait et alors je pourrai vous montrer la vision que j’ai pour 
l’avenir. Maintenant, au début, l’Eglise fut inaugurée à la Pentecôte. Et là,
le Saint-Esprit est descendu sur eux après que Jésus en eut choisi douze. 
Et l’un d’eux était tombé, et ils avaient choisi Matthias pour prendre sa 
place, et le Saint-Esprit a attendu que tout ceci soit en ordre avant de 
venir. Ils devaient choisir quelqu’un pour accomplir l’apostolat de–de 
Judas qui était tombé par transgression pour accomplir les Ecritures.



Bien des fois nous devenons patients–impatients. Comme un enfant, nous 
devenons tellement–tellement pressés, et plusieurs fois nous anticipons, et 
cela–cela handicape tout simplement l’oeuvre au point que l’oeuvre est 
interrompue.
.mais attendre jusqu’ à ce qu’Il fasse une ouverture parce qu’Il doit 
marcher devant nous.

SE RANGER DU COTE DE JESUS     JEFFERSONVILLE IN USA    Ven 
01.06.62

24. Et je crois que toutes ces choses ont un temps où elles traînent et 
attendent, mais elles attendent le temps de l’accomplissement des 
Ecritures, jusqu’à ce que tout s’arrange, que tout soit en ordre; elles 
attendent. Bien des fois nous devenons patients–impatients. Comme un 
enfant, nous devenons tellement–tellement pressés, et plusieurs fois nous 
anticipons, et cela–cela handicape tout simplement l’oeuvre au point que 
l’oeuvre est interrompue. Voyez-vous? Nous devons seulement avancer 
respectueusement, avoir un but dans le coeur, de telle sorte que Dieu, s’IL
désirait nous utiliser dans tel...mais attendre jusqu’ à ce qu’Il fasse une 
ouverture parce qu’Il doit marcher devant nous.

25. SE RANGER DU COTE DE JESUS     JEFFERSONVILLE IN 
USA    Ven 01.06.62

26. 25. Vous souvenez-vous de David quand il allait au combat cette 
nuit-là ? Il s’était lassé à propos de cette bataille et s’était mis sous ces 
mûriers jusqu’à ce qu’il a entendu le Seigneur marcher devant lui dans le 
froufrou des feuilles; alors il marcha avec courage parce qu’il savait que 
Dieu allait devant lui. Et si seulement nous faisions cela, frères, sachant 
que la bataille doit venir. Nous devons seulement attendre jusqu’à ce que 
nous voyions la main de Dieu aller devant nous pour nous frayer un 
chemin.

 b) Comment Paul établissait des églises à divers endroits du pays. 

Actes 20.17
Cependant, de Milet Paul envoya chercher à Éphèse les anciens de l'Église.

Actes 20.18
Lorsqu'ils furent arrivés vers lui, il leur dit: Vous savez de quelle manière, 
depuis le premier jour où je suis entré en Asie, je me suis sans cesse conduit 
avec vous,

Actes 20.19



servant le Seigneur en toute humilité, avec larmes, et au milieu des épreuves 
que me suscitaient les embûches des Juifs.

Actes 20.20
Vous savez que je n'ai rien caché de ce qui vous était utile, et que je n'ai pas 
craint de vous prêcher et de vous enseigner publiquement et dans les maisons,

Actes 20.21
annonçant aux Juifs et aux Grecs la repentance envers Dieu et la foi en notre 
Seigneur Jésus Christ.

, je remarque de quelle manière les églises–l’évangélisation a commencé à 
se répandre partout.
Paul établissait églises à divers endroits du pays. 

SE RANGER DU COTE DE JESUS     JEFFERSONVILLE IN USA    Ven 
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26. Maintenant, je remarque de quelle manière les églises–
l’évangélisation a commencé à se répandre partout. Et alors nous 
prendrons par exemple le–Paul qui était devenu un grand missionnaire 
envoyé auprès de notre peuple. Nous découvrons qu’il allait partout où le 
Seigneur le conduisait, et il établissait une église. Et c’était une nouvelle 
foi. Les églises de ces jours-là, comme en Asie Mineure, partout à travers 
l’Europe, elles–elles ne croyaient pas ce Message-là. Et après qu’il eut 
prêché le Message et que plusieurs s’Y furent convertis, il n’y avait alors 
personne... S’il avait laissé les gens dans cette condition, ils auraient erré 
pour retourner carrément à leurs dieux païens, au judaïsme ou à quelque 
chose d’autre, parce que les gens n’auraient eu personne pour les 
enseigner, les–les convertis. Ils n’avaient pas d’endroit où aller, ainsi Paul
établissait églises à divers endroits du pays.

Dans chacune de ces églises, il laissait quelqu’un qui était juste, un homme 
qui était digne de confiance, un homme qui était reconnu comme pasteur, 
berger,
L’homme qui était à la tête de la première église était appelé évêque.
ce groupe de petites églises revenaient toutes auprès de cet évêque.

SE RANGER DU COTE DE JESUS     JEFFERSONVILLE IN USA    Ven 
01.06.62

27. Dans chacune de ces églises, il laissait quelqu’un qui était juste, un 
homme qui était digne de confiance, un homme qui était reconnu comme 



pasteur, berger, ou un... Puis après, cette église devenait alors... D’autres 
petites églises naissaient d’elle. Des jeunes gens et des hommes âgés se 
levaient et formaient des églises à partir de celle-là. L’homme qui était à 
la tête de la première église était appelé évêque. Et puis ses–ceux qui 
étaient sortis de lui–ses enfants étaient appelés bergers ou pasteurs. Et 
alors ce groupe de petites églises revenaient toutes auprès de cet évêque.

Il en était de même au temps d’Irénée, il a continué la même chose. Martin 
a continué la même chose. Polycarpe a continué la même chose
 l’église Catholique romaine a tout mis en pièces et les a brûlés et dispersés.

SE RANGER DU COTE DE JESUS     JEFFERSONVILLE IN USA    Ven 
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28. Il en était de même au temps d’Irénée, il a continué la même chose. 
Martin a continué la même chose. Polycarpe a continué la même chose. 
C’est ce qu’ils avaient tout au long des âges. Et puis l’apôtre de l’église, 
l’apôtre qui était le–Paul... Et lorsque Paul est parti, Jean a pris la relève 
de l’église. Et lorsque Jean est parti, Polycarpe en a pris la relève. 
Lorsque Polycarpe est parti, Irénée en a pris la relève. Cela a continué 
jusqu’à Martin et–et ainsi de suite. Cela a tout simplement continué 
jusqu’au moment où l’église Catholique romaine a tout mis en pièces et 
les a brûlés et dispersés. Et le gazam a mangé ceci et le jélek a mangé 
cela, ainsi de suite, a mangé, a mangé cela jusqu’à ce que la chose a été 
réduite à une tige.

Le nicolaïsme détruit ces principes en séparant les ministres du culte et les 
gens, et en donnant aux guides spirituels une place de dominateurs, au lieu 
d’une place de serviteurs. Or, cette doctrine était déjà apparue dans le 
premier âge sous forme d’oeuvres. Il apparaît que le problème provenait de
deux termes: « anciens » (presbytes), et « surveillants » (évêques)

EXPOSÉ DES SEPT ÂGES DE L'ÉGLISE.  L’ÂGE DE L’ÉGLISE DE 
PERGAME.  PAGE 197
197-1Apocalypse 2.15: «De même, toi aussi, tu as des gens attachés 
pareillement à la doctrine des Nicolaïtes, que Je hais ».

EXPOSÉ DES SEPT ÂGES DE L'ÉGLISE.  L’ÂGE DE L’ÉGLISE DE 
PERGAME.  PAGE 197
197-2Vous vous rappelez que j’ai expliqué, dans l’âge d’Éphèse, que le mot 
Nicolaïte vient de deux mots grecs; nikao, qui veut dire «soumettre», et lao, qui 
veut dire «les laïcs». Nicolaïte veut donc dire «soumettre les laïcs». Or, 
pourquoi est-ce une chose si terrible? C’est terrible parce que Dieu n’a jamais 



mis Son Église entre les mains de chefs élus qui agissent avec des arrière-
pensées politiques. Il a confié Son Église à des hommes établis par Dieu, 
remplis de l’Esprit, vivant la Parole, qui conduisent les gens en les nourrissant 
de la Parole. Il n’a pas séparé les gens en classes de sorte que les masses soient 
conduites par une sainte prêtrise. Il est vrai que les guides doivent être saints, 
mais ce doit aussi être le cas de toute l’assemblée. De plus, la Parole ne 
mentionne nulle part que des prêtres ou des ministres du culte font office de 
médiateurs entre Dieu et les gens, pas plus qu’elle ne mentionne qu’ils sont 
séparés dans le culte qu’ils rendent au Seigneur. Dieu veut que tous L’aiment et 
Le servent ensemble. Le nicolaïsme détruit ces principes en séparant les 
ministres du culte et les gens, et en donnant aux guides spirituels une place de 
dominateurs, au lieu d’une place de serviteurs. Or, cette doctrine était déjà 
apparue dans le premier âge sous forme d’oeuvres. Il apparaît que le problème 
provenait de deux termes: « anciens » (presbytes), et « surveillants » (évêques). 
Bien que l’Écriture montre qu’il y a plusieurs anciens dans chaque église, 
certains (dont Ignace) se mirent à enseigner que le rôle de l’évêque était d’avoir
prééminence et autorité sur les anciens. Or, en fait, le mot « ancien» se rapporte 
à la personne elle-même, alors que le mot «évêque » se rapporte à la fonction 
remplie par cette même personne. L’ancien, c’est l’homme. Evêque, c’est la 
fonction de ce même homme. «Ancien» a toujours désigné et désignera toujours
l’âge qu’un homme a dans le Seigneur. Il est un ancien, non parce qu’il est élu, 
ordonné, etc., mais parce qu’il est PLUS ANCIEN. Il est plus mûr, mieux 
exercé, ce n’est pas un novice; il est digne de confiance à cause de son 
expérience et d’une expérience chrétienne éprouvée par le temps. 

Mais non, les évêques ne s’en sont pas tenus aux épîtres de Paul, mais ils se 
sont référés au récit que Paul fait de la fois où il avait appelé les anciens 
d’Ephèse à Muet dans Actes 20.
Les évêques revendiquent toujours le pouvoir de contrôler les hommes et 
de faire d’eux ce qu’ils veulent, en les plaçant là où bon leur semble pour 
leur ministère.

EXPOSÉ DES SEPT ÂGES DE L'ÉGLISE.  L’ÂGE DE L’ÉGLISE DE 
PERGAME.  PAGE 197
197-
Mais non, les évêques ne s’en sont pas tenus aux épîtres de Paul, mais ils se 
sont référés au récit que Paul fait de la fois où il avait appelé les anciens 
d’Ephèse à Muet dans Actes 20. Au verset 17, le récit déclare qu’il avait envoyé
chercher les « anciens », puis, au verset 28, ils sont appelés surveillants 
(évêques). Et nos évêques (sans aucun doute animés d’arrière-pensées 
politiques et avides de pouvoir) affirmaient à présent que Paul avait voulu dire 
que les « surveillants » étaient plus que l’ancien local, dont la compétence 



officielle était limitée au cadre de sa propre église. Pour eux, un évêque était 
maintenant quelqu’un dont l’autorité s’étendait à plusieurs guides spirituels 
locaux. Ce concept n’était conforme ni à l’Écriture, ni à l’histoire, et pourtant 
un homme de l’envergure de Polycarpe penchait vers ce genre d’organisation. 
Ainsi, ce qui avait commencé sous forme d’oeuvres dans le premier âge est 
devenu une doctrine au vrai sens du terme, et l’est resté jusqu’aujourd’hui. Les 
évêques revendiquent toujours le pouvoir de contrôler les hommes et de faire 
d’eux ce qu’ils veulent, en les plaçant là où bon leur semble pour leur ministère.
C’est renier la conduite du Saint-Esprit, qui a dit: « Mettez-Moi Paul et 
Barnabas à part pour l’oeuvre à laquelle Je les ai appelés. » C’est anti-Parole et 
anti-Christ. Matthieu 20.25–28: « Jésus les appela, et dit: Vous savez que les 
chefs des nations les tyrannisent, et que les grands les asservissent. Il n‘en sera 
pas de même au milieu de vous. Mais quiconque veut être grand parmi vous, 
qu’il soit votre serviteur; et quiconque veut être le premier parmi vous, qu’il 
soit votre esclave. C’est ainsi que le Fils de l’homme est venu, non pour être 
servi, mais pour servir et donner Sa vie comme la rançon de beaucoup.» 
Matthieu 23.8–9: « Mais vous, ne vous faites pas appeler Rabbi; car un seul est 
votre Maître, et vous êtes tous frères. Et n’appelez personne sur la terre votre 
père; car un seul est votre Père, Celui qui est dans les cieux.»

Pour rendre ceci encore plus clair, j’expliquerai le Nicolaïsme de la façon 
suivante.
 son principe est resté le même: diviser pour régner. C’est cela le 
nicolaïsme, et Dieu le déteste.

EXPOSÉ DES SEPT ÂGES DE L'ÉGLISE.  L’ÂGE DE L’ÉGLISE DE 
PERGAME.  PAGE 198
198-1Pour rendre ceci encore plus clair, j’expliquerai le Nicolaïsme de la façon 
suivante. Vous vous souvenez qu’il est dit dans Apocalypse 13.3: « Et je vis 
l’une de ses têtes comme blessée à mort; mais sa blessure mortelle fut guérie. 
Remplie d’admiration, la terre entière suivit la bête.» Maintenant, nous savons 
que la tête blessée était l’Empire romain païen, Cette grande puissance politique
mondiale. Cette tête s’est relevée comme « l’empire spirituel catholique romain 
». Observez bien ceci: quel était, dans les actions de la Rome païenne politique, 
le fondement de son succès? Elle «divisait pour régner». C’était là la semence 
de Rome: diviser pour régner. Elle déchirait et dévorait de ses dents de fer. 
Ceux qu’elle avait déchirés et dévorés ne pouvaient plus se relever, comme ce 
fut le cas pour Carthage, qu’elle avait détruite et anéantie. La même semence de
fer est restée en elle quand elle s’est élevée comme la fausse église, et son 
principe est resté le même: diviser pour régner. C’est cela le nicolaïsme, et Dieu
le déteste.



 Il y eut en effet bientôt des archevêques au-dessus des évêques, des 
cardinaux au-dessus des archevêques, et, dès l’époque de Boniface III, il y 
avait au-dessus de tous un pape, un pontife.

EXPOSÉ DES SEPT ÂGES DE L'ÉGLISE.  L’ÂGE DE L’ÉGLISE DE 
PERGAME.  PAGE 199
199-2En enchaînant sur la doctrine humaine d’élever les évêques à une place 
qui ne leur est pas accordée dans la Bible, l’étape suivante fut de distribuer des 
titres en forme de grades qui devinrent une hiérarchie religieuse. Il y eut en effet
bientôt des archevêques au-dessus des évêques, des cardinaux au-dessus des 
archevêques, et, dès l’époque de Boniface III, il y avait au-dessus de tous un 
pape, un pontife.

C) Le Nouveau systeme de  Dieu

Tite 1.4
à Tite, mon enfant légitime en notre commune foi: que la grâce et la paix te 
soient données de la part de Dieu le Père et de Jésus Christ notre Sauveur!

Tite 1.5
Je t'ai laissé en Crète, afin que tu mettes en ordre ce qui reste à régler, et que, 
selon mes instructions, tu établisses des anciens dans chaque ville,

Tite 1.6
s'il s'y trouve quelque homme irréprochable, mari d'une seul femme, ayant des 
enfants fidèles, qui ne soient ni accusés de débauche ni rebelles.

Tite 1.7
Car il faut que l'évêque soit irréprochable, comme économe de Dieu; qu'il ne 
soit ni arrogant, ni colère, ni adonné au vin, ni violent, ni porté à un gain 
déshonnête;

Tite 1.8
mais qu'il soit hospitalier, ami des gens de bien, modéré, juste, saint, tempérant,

Tite 1.9
attaché à la vraie parole telle qu'elle a été enseignée, afin d'être capable 
d'exhorter selon la saine doctrine et de réfuter les contradicteurs.



 Il y eut en effet bientôt des archevêques au-dessus des évêques, des 
cardinaux au-dessus des archevêques, et, dès l’époque de Boniface III, il y 
avait au-dessus de tous un pape, un pontife.

EXPOSÉ DES SEPT ÂGES DE L'ÉGLISE.  L’ÂGE DE L’ÉGLISE DE 
PERGAME.  PAGE 199
199-2En enchaînant sur la doctrine humaine d’élever les évêques à une place 
qui ne leur est pas accordée dans la Bible, l’étape suivante fut de distribuer des 
titres en forme de grades qui devinrent une hiérarchie religieuse. Il y eut en effet
bientôt des archevêques au-dessus des évêques, des cardinaux au-dessus des 
archevêques, et, dès l’époque de Boniface III, il y avait au-dessus de tous un 
pape, un pontife.

mais Dieu a promis de restaurer de nouveau cette même chose.
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29. Bon, mais Dieu a promis de restaurer de nouveau cette même chose.
J’ai –je crois de tout mon coeur que nous vivons dans les derniers jours. 
Je crois qu’il–qu’il ne reste pas grand-chose qui briserait ce... n’importe 
quoi... et il se peut que mon interprétation des Ecritures soit fausse et que 
Jésus ne vienne pas ce soir. Je crois cela–le peu de choses qui ne sont pas 
encore accomplies pourraient    s’accomplir avant la lumière du jour, le 
matin ; et je vois–et je puis me tromper sur le moment de cet 
accomplissement, mais c’est proche. Le... Je crois cela. Et rappelez-vous, 
Paul croyait cela. Jean croyait cela. Polycarpe croyait cela. Irénée croyait 
cela. Martin croyait cela; tous les autres croyaient cela.

Nombres 20.7
L'Éternel parla à Moïse, et dit:

Nombres 20.8
Prends la verge, et convoque l'assemblée, toi et ton frère Aaron. Vous parlerez 
en leur présence au rocher, et il donnera ses eaux; tu feras sortir pour eux de 
l'eau du rocher, et tu abreuveras l'assemblée et leur bétail.

Nombres 20.9
Moïse prit la verge qui était devant l'Éternel, comme l'Éternel le lui avait 
ordonné.



Nombres 20.10
Moïse et Aaron convoquèrent l'assemblée en face du rocher. Et Moïse leur dit: 
Écoutez donc, rebelles! Est-ce de ce rocher que nous vous ferons sortir de l'eau?

Nombres 20.11
Puis Moïse leva la main et frappa deux fois le rocher avec sa verge. Il sortit de 
l'eau en abondance. L'assemblée but, et le bétail aussi.

Nombres 20.12
Alors l'Éternel dit à Moïse et à Aaron: Parce que vous n'avez pas cru en moi, 
pour me sanctifier aux yeux des enfants d'Israël, vous ne ferez point entrer cette
assemblée dans le pays que je lui donne.

Et l’organisation de l’église, la dénomination a échoué. Elles ne feront pas 
traverser l’Eglise ! Dieu suscitera un nouveau système
Mais Dieu prendra Son Saint-Esprit et suscitera Ses Josué qui conduiront 
l’Eglise à la promesse, sans être attachée quelque part par des liens 
dénominationnels

JE SERAI AVEC TOI COMME J’AI ÉTÉ AVEC MOÏSE     
JEFFERSONVILLE IN USA    Dim 11.09.60M

45. Et l’organisation de l’église, la dénomination a échoué. Elles ne 
feront pas traverser l’Eglise ! Dieu suscitera un nouveau système, un 
système interdénominationnel par la Puissance de Dieu, qui fera entrer 
l’Eglise dans la Terre Promise. Les organisations et les dénominations 
l’ont embrouillé ; chacun suit sa propre théologie, chacun suit sa propre 
façon de penser. Mais Dieu prendra Son Saint-Esprit et suscitera Ses 
Josué qui conduiront l’Eglise à la promesse, sans être attachée quelque 
part par des liens dénominationnels ; mais Il fera traverser Son Eglise.

Mais il y aura un système d’un seul homme qui apparaîtra avec la 
puissance et l’onction d’Élie, afin d’accomplir la prophétie. Alléluia! Il va 
secouer ça
Les églises l’avaient rejeté; et le peuple l’avait rejeté; maintenant il lance sa
dernière attaque contre la Maison-Blanche. 

LA RELIGION DE JEZABEL     MIDDLETOWN OH USA    Dim 19.03.61
93. Mais il y aura un système d’un seul homme qui apparaîtra avec la 

puissance et l’onction d’Élie, afin d’accomplir la prophétie. Alléluia! Il va
secouer ça. Et souvenez-vous, il leur avait prophétisé, et prophétisé, et Il 



leur avait tout dit, et Dieu travaillait avec lui. Mais, son dernier message 
fut une attaque contre la Maison-Blanche. Quand Jean vint, son dernier 
message fut une attaque contre la Maison-Blanche de ce temps-là. Le 
dernier message d’Élie, quand il descendit cette route, ce matin-là, après 
avoir été dans la Présence de Dieu quelque part, il descendit la route, tout 
couvert de poils, sa tête chauve brillait, sa barbe flottait au vent, la gloire 
de Dieu luisait dans ces vieux petits yeux, avec ce bâton à la main, ses pas
aussi fermes que possible. Que faisait-il? Il descendait directement de la 
Samarie à la Maison- Blanche, et il dit : «AINSI DIT LE SEIGNEUR.» Il
ne craignait rien... Les églises l’avaient rejeté; et le peuple l’avait rejeté; 
maintenant il lance sa dernière attaque contre la Maison-Blanche.

 Dieu n’a jamais eu deux têtes dans Son Église; jamais. Il a une seule tête. 
Dans chaque génération, Il a toujours traité

L’ORDRE DE L’EGLISE     JEFFERSONVILLE IN USA    Jeu 26.12.63
6. Eh bien, je ne cherche pas à usurper l’autorité, ou quelque chose comme 

ça; mais, vous voyez, si un homme, ou quoi que ce soit, a deux têtes, il–il 
ne saura comment avancer. Dieu n’a jamais eu deux têtes dans Son 
Église; jamais. Il a une seule tête. Dans chaque génération, Il a toujours 
traité, comme nous l’avons étudié dans les Ecritures, c’est toujours avec 
un seul individu qu’Il traite. Parce que, quand vous avez deux hommes, 
vous avez deux opinions. Cela doit aboutir à un absolu final, et mon 
Absolu est la Parole, la Bible. Et, en tant que pasteur de l’église ici, mon 
Absolu est la Parole. Et je veux... je sais que vous, les frères, vous me 
considérez un peu comme votre absolu, en ce que... tant que je suis Dieu, 
comme Paul le disait dans les Ecritures : « Suivez-moi, comme je suis 
Christ. »

Le pasteur est toujours la tête de l’église, le pasteur l’est toujours. C’est 
l’ancien de Dieu. 

QUESTIONS ET REPONSES      JEFFERSONVILLE IN USA    Dim 16.05.54
9. Nous croyons au gouvernement de l’église. Et le gouvernement est 
ordonné par le Saint-Esprit selon la Bible. Le pasteur est toujours la tête de 
l’église, le pasteur l’est toujours. C’est l’ancien de Dieu. Dans les organisations,
vous devez passer par l’évêque. Or, la Bible… il n’y a pas d’ordre plus élevé 
dans la Bible que l’ancien de l’église. Dites-moi donc où cela se trouve. Il n’y a 
pas dans la Bible pour l’église un ordre plus élevé que l’ancien, c’est-à-dire le 
pasteur. Il est l’ordre le plus élevé de la Bible.



Il sera la tête du pasteur associé, du conseil des diacres, du conseil des 
administrateurs, 

LA CHARGE DU PASTEUR
 La charge du pasteur est de conduire et d'agir sur tout programme qu'il croit 
être en accord avec le plan de Dieu, en accord avec la parole de Dieu, pour le 
Branham Tabernacle. Il assumera l'autorité suprême et fera promouvoir le bien-
être spirituel de l'église. Il sera la tête du pasteur associé, du conseil des diacres,
du conseil des administrateurs, et du corps de l'église elle-même. Il agira avec 
sagesse pour conduire les saints de Dieu, manifestant de l'amour envers tous les 
saints et leurs fardeaux. Il se conduira dans une soumission parfaite, selon ce 
que Dieu l'a appelé et l'a placé pour agir. 

Le pasteur associé du Branham Tabernacle, doit accomplir et conduire les 
missions du pasteur, en son absence.

LA CHARGE DU PASTEUR ASSOCIE 
Le pasteur associé du Branham Tabernacle, doit accomplir et conduire les 
missions du pasteur, en son absence. Il conduit les services d'adoration 
conformément à la manière de la doctrine que le Branham Tabernacle croit et 
pratique. Il sera investi de la même autorité que le pasteur, assumant toute 
responsabilité de l'église, et agissant avec pleine autorité pour garder l'église en 
ordre. Il doit manifester un profond intérêt pour tous les fardeaux des saints et 
accomplir la mission à laquelle Dieu l'a appelé, en tant que berger. Il rendra 
compte au pasteur, à différents moments, du progrès de l'église, des affaires 
spirituelles actuelles, des problèmes urgents. Il ne se chargera d'aucune 
transaction financière sans avoir présenté premièrement au pasteur la 
transaction précise. 

. Je ne suis que le surveillant général, pour voir si ça marche correctement, 
et pour donner des conseils et ainsi de suite. C’est vous qui élisez votre 
pasteur, c’est vous qui élisez vos administrateurs, c’est vous qui élisez vos 
diacres, 
Mais vous, soutenez vos agents, et c’est de cela que j’allais vous entretenir.

UNE DELIVRANCE TOTALE     JEFFERSONVILLE IN USA    Dim 
12.07.59

27. Il y a un groupe d’agents de notre église : les diacres, les 
administrateurs, le surveillant de l’école du dimanche, le pasteur, selon 
l’ordre établi dans notre église. Et c’est vous qui avez élu ces agents et ce 
pasteur. Je ne suis que le surveillant général, pour voir si ça marche 
correctement, et pour donner des conseils et ainsi de suite. C’est vous qui 



élisez votre pasteur, c’est vous qui élisez vos administrateurs, c’est vous 
qui élisez vos diacres, c’est vous qui élisez chaque office qu’il y a dans 
cette église; c’est vous. Et il est de votre devoir de soutenir ces hommes, 
voyez-vous, car ils feront des erreurs. Ce sont des mortels. Ce ne sont que
des hommes, et ils feront des erreurs. Mais si le Président des Etats-Unis 
fait une erreur, allons-nous le rejeter comme Président? Nous oublierons 
cela et continuerons. C’est de la même manière que nous devons agir à 
l’égard de notre église maintenant. Je l’ai entendu prier, il y a quelques 
minutes, pour ces diacres. Et d’entendre là derrière un témoignage, à la 
porte, venant des administrateurs, combien vous êtes tous d’un même 
coeur. Eh bien, restez ainsi. Eh bien, vous, membres, soutenez ces 
administrateurs, ces diacres, et ce pasteur. Et souvenez-vous-en, quand 
vous parvenez à garder cela uni, rappelez-vous que le diable cherchera à 
voir cela être brisé. Eh bien, cela a toujours été ainsi et cela le sera 
toujours. Mais vous, soutenez vos agents, et c’est de cela que j’allais vous
entretenir.

d) la femme associée dans le ministère du mari

1 Timothée 3.1
Cette parole est certaine: Si quelqu'un aspire à la charge d'évêque, il désire une 
oeuvre excellente.

1 Timothée 3.2
Il faut donc que l'évêque soit irréprochable, mari d'une seul femme, sobre, 
modéré, réglé dans sa conduite, hospitalier, propre à l'enseignement.

1 Timothée 3.3
Il faut qu'il ne soit ni adonné au vin, ni violent, mais indulgent, pacifique, 
désintéressé.

1 Timothée 3.4
Il faut qu'il dirige bien sa propre maison, et qu'il tienne ses enfants dans la 
soumission et dans une parfaite honnêteté;

1 Timothée 3.5
car si quelqu'un ne sait pas diriger sa propre maison, comment prendra-t-il soin 
de l'Église de Dieu?

1 Timothée 3.6
Il ne faut pas qu'il soit un nouveau converti, de peur qu'enflé d'orgueil il ne 



tombe sous le jugement du diable.

1 Timothée 3.7
Il faut aussi qu'il reçoive un bon témoignage de ceux du dehors, afin de ne pas 
tomber dans l'opprobre et dans les pièges du diable.

1 Timothée 3.8
Les diacres aussi doivent être honnêtes, éloignés de la duplicité, des excès du 
vin, d'un gain sordide,

1 Timothée 3.9
conservant le mystère de la foi dans une conscience pure.

1 Timothée 3.10
Qu'on les éprouve d'abord, et qu'ils exercent ensuite leur ministère, s'ils sont 
sans reproche.

1 Timothée 3.11
Les femmes, de même, doivent être honnêtes, non médisantes, sobres, fidèles 
en toutes choses.

lorsque Dieu appelle un homme au service, s’il est un homme marié et qu’il
a une compagne, Dieu appelle sa femme avec lui, 

POSSEDANT TOUTES CHOSES     JEFFERSONVILLE IN USA    Dim 
06.05.62

39. Et nous pouvons commencer juste ici. Je crois que lorsque Dieu 
appelle un homme au service, s’il est un homme marié et qu’il a une 
compagne, Dieu appelle sa femme avec lui, parce que les deux sont un.

Dieu en voulait à Moïse. Et seule Séphora lui sauva la vie là.
«Moïse, tu es très–très préoccupé par ton voyage et tout le reste

QUESTIONS ET REPONSES     JEFFERSONVILLE IN USA    Dim 
03.01.54S
83. Voici ce qu’a demandé celui–celui qui a posé la question : «Est-ce que–
est-ce que cette Écriture signifie que Dieu avait l’intention de tuer Moïse ou son
fils? Et pourquoi?» Dieu en voulait à Moïse. Et seule Séphora lui sauva la vie 
là. En effet, Séphora prit une pierre tranchante et alla couper le prépuce de son 
enfant et le jeta devant Moïse et dit : «Tu es pour moi un mari de sang.» Est-ce 
vrai? 



QUESTIONS ET REPONSES     JEFFERSONVILLE IN USA    Dim 
03.01.54S
84. Et Dieu aurait ôté la vie à Moïse, mais peut-être qu’un Ange se tenait là et
a dit : «Séphora, prends ça vite.» Voyez?

QUESTIONS ET REPONSES     JEFFERSONVILLE IN USA    Dim 
03.01.54S
85. Et Séphora est allée circoncire l’enfant. Elle dit: «Moïse, tu es très–très 
préoccupé par ton voyage et tout le reste, mais ton propre garçon n’a pas été 
circoncis.» Je me demande bien souvent si... Des fois, j’ai rencontré des gens 
qui disaient : «Oh, gloire à Dieu, le Seigneur veut que je fasse telle chose. Il 
veut que j’aille en Afrique, en Inde.»

QUESTIONS ET REPONSES     JEFFERSONVILLE IN USA    Dim 
03.01.54S
86. J’ai interrogé : «Avez-vous déjà demandé au laitier s’il était sauvé? Avez-
vous déjà demandé au vendeur des journaux s’il était né de nouveau. Qu’en est-
il de votre voisin, est-il sauvé?» Voyez-vous? Voilà la question. Voyez? Si cela 
est dans votre coeur

Nous avons décrété un jour de collecte publique.
 Et nous avons opté pour cet endroit

SE RANGER DU COTE DE JESUS     JEFFERSONVILLE IN USA    Ven 
01.06.62

9. Nous avons décrété un jour de collecte publique. D’abord nous avions 
prié et demandé au Seigneur, les gens étaient venus vers moi et ils 
voulaient bâtir une église pour qu’ils puissent avoir un endroit où aller. Et 
nous avons opté pour cet endroit, et une nuit vers cette heure-ci (ou un 
peu plus tard que maintenant), dans un petit tas d’herbes sauvages, tout au
long, ici, avec de l’eau dans cette rigole et c’était juste comme un 
marécage... Eh bien, le Seigneur me parla d’une  manière précise et me 
dit: «Bâtis-la ici même.» Sans un sou–et nous n’ avions que 8 cents ou un 
dollar... Et c’est... Bien sûr que ça vous ferait rire maintenant, mais frère, 
c’était beaucoup d’argent en ce temps-là!



Je me souviens lorsqu’on a eu un jour d’une petite collecte publique pour 
réunir nos premiers sous. Et je me souviens que Hope se tenait là au coin.
Elle dit : «Si vous voulez contribuer avec quelque chose, vous le pouvez, 
mais si...»
Il répondit : «Je n’ai rien.»
Elle dit : «Prenez quand même l’insigne.»

QUESTIONS ET REPONSES N°4     JEFFERSONVILLE IN USA    Dim 
30.08.64S
200. Je me souviens lorsqu’on a eu un jour d’une petite collecte publique pour 
réunir nos premiers sous. Et je me souviens que Hope se tenait là au coin. Elle 
était juste une jeune fille d’environ seize ans; elle vendait comme ceci, tendant 
cet insigne... Elle leur donnait un insigne... et il donnait sa contribution...
Un ivrogne, qui descendait la rue, dit : «Excusez-moi, Mademoiselle!» Il dit : 
«Qu’est-ce que vous vendez?»
Elle dit : «Rien. Ainsi, je vous donne cet insigne.» 
Elle dit : «Il s’agit d’un don pour l’église. Si vous désirez mettre  quelque chose
là-dedans comme don, nous essayons de réunir assez d’argent pour construire 
un tabernacle pour–dans la ville.»
Elle dit : «Si vous voulez contribuer avec quelque chose, vous le pouvez, mais 
si...»
Il répondit : «Je n’ai rien.»
Elle dit : «Prenez quand même l’insigne.»
Il le prit et le regarda. D’un côté, il était écrit–écrit–écrit : «Où passerez-vous 
l’éternité?», et de l’autre côté, il y avait un point d’interrogation.
«Où passerez-vous l’éternité?» Une question. Il recula en chancelant et regarda 
cela; il dit : «Mademoiselle, vous posez là une question sérieuse.»
Elle dit : «Mais cette question doit être réglée!»
Et c’est vrai. Ce soir, elle est derrière le rideau [de temps]. Je me souviens de 
dernières paroles qu’elle a prononcées. Je me souviens de ce que je lui ai dit, je 
m’en souviens bien. Oui, monsieur!

Ma femme est arrivée. Elle–elle est la plus timide… Elle est pire que ma 
mère.
Elle est vraiment timide et réservée, 

CROYEZ-VOUS QUE JE PUISSE FAIRE CELA ?     CLEVELAND OH USA
Dim 20.08.50S

11. C’était environ la troisième réunion que je tenais donc. Ma femme 
est arrivée. Elle–elle est la plus timide… Elle est pire que ma mère. Et 
vous savez qu’elle est timide. Alors, je lui ai parlé, disant : « Je vais te 



présenter aux gens ce soir. » Et elle a eu peur de venir, elle craignait que 
je le fasse en fait. Elle est vraiment timide et réservée, une timide petite 
jeune fille de campagne. Alors, elle–elle est venue à la réunion. Et elle est
venue à ma rencontre.

Ma femme, aussi tendre et timide qu’elle est, elle reste toutefois quelqu’une
de très spirituelle. 
 si un quelconque honneur doit être rendu à la famille Branham, rendez-le 
à elle. C’est elle qui le mérite. 

QU’Y A-T-IL DANS TA MAIN ?     SAN FERNANDO  CA USA    Dim 
20.11.55
12. Pour éviter à ma femme de s’évanouir complètement, lorsqu’elle sait 
qu’elle va devoir monter sur l’estrade, elle est… Je suis arrivé à la maison, là où
elle était, juste avant qu’ils ne s’en aillent. On m’a amené et on a vidé les lieux 
afin que je puisse étudier. Elle est la petite créature la plus nerveuse que j’aie 
jamais vue de ma vie. J’ai eu pitié d’elle. 
Elle a dit : « Billy, devrai-je vraiment monter là ? »
Et j’ai dit : « Monte simplement sur l’estrade, chérie. »
Elle a dit : « Oh! oh! je…» [Frère Branham rit.–N.D.E.]
« N’y pense pas. » Elle veut monter avant que l’Onction ne descende. Ma 
femme, aussi tendre et timide qu’elle est, elle reste toutefois quelqu’une de très 
spirituelle. Et je le dis parce qu’elle va probablement monter et descendre, et 
j’espère et je crois que tout jeune homme dans ce bâtiment et que tout jeune 
couple aujourd’hui… Et quand vous serez mariés, que vous aurez une vie 
heureuse ensemble comme elle et moi depuis presque quinze ans que nous 
sommes mariés, cela a été comme le ciel sur la terre. Et si un quelconque 
honneur doit être rendu à la famille Branham, rendez-le à elle. C’est elle qui le 
mérite. C’est juste. [L’assemblée applaudit.–N.D.E.] Une véritable femme, une 
véritable…?... Très bien, chérie, où que tu sois… Elle est ici quelque part.

 Je ne crois pas qu’il puisse y avoir au monde une meilleure épouse que la 
mienne
C’est Dieu qui m’a dit de l’épouser au moment même (elle ne le savait pas) 
où j’essayais de ne pas l’épouser.
 j’espère que chaque jeune homme dans ce bâtiment, quand il se mariera, 
aura une épouse comme la mienne.

TOURNER LES REGARDS VERS JESUS     JEFFERSONVILLE IN USA    
Dim 29.12.63S



68. Maintenant, il faut que je vous dise ceci. Je n’aime pas le dire, mais il faut
que ce soit la vérité, voyez-vous, et c’est ce qu’il vous faut. Dites toujours la 
vérité, peu importe ce qui arrive.

TOURNER LES REGARDS VERS JESUS     JEFFERSONVILLE IN USA    
Dim 29.12.63S
69. Des années passèrent; nous n’avions jamais remarqué cela. Et je dis ceci 
non pas parce qu’elle est assise là, car je le dis quand elle n’est pas là, vous le 
savez. Je ne crois pas qu’il puisse y avoir au monde une meilleure épouse que la
mienne, et j’espère qu’elle restera toujours ainsi. Et j’aimerais être un mari 
fidèle, et j’espère que chaque jeune homme dans ce bâtiment, quand il se 
mariera, aura une épouse comme la mienne. Je ne sais pas pendant combien de 
temps nous vivrons ainsi, mais j’espère qu’il en sera ainsi pendant tout le reste 
de nos jours sur la terre. Nous avons été très heureux ensemble.

TOURNER LES REGARDS VERS JESUS     JEFFERSONVILLE IN USA    
Dim 29.12.63S
70. C’est Dieu qui m’a dit de l’épouser au moment même (elle ne le savait 
pas) où j’essayais de ne pas l’épouser. Non parce que je ne l’aimais pas, mais 
parce que je ne pensais pas pouvoir lui donner de quoi vivre, et c’était une 
brave femme. Je ne méritais pas cela. Et elle est allée prier et a ouvert la Bible, 
et simplement Il... Elle a dit: «Seigneur, je n’ai jamais fait ceci auparavant, mais
donne-moi un passage de l’Ecriture qui m’aidera. S’il faut que j’oublie, je dois 
oublier.» Elle a ouvert la Bible... Et elle est allée prier dans un petit abri, et 
quand elle a ouvert la Bible, c’était Malachie 4 : «Voici, je vous enverrai Elie, le
prophète, avant...» Et c’était–c’était il y a vingt ans et quelques, alors qu’elle ne 
savait rien du ministère de ce jour.

TOURNER LES REGARDS VERS JESUS     JEFFERSONVILLE IN USA    
Dim 29.12.63S

71. Et j’étais... Je ne pouvais pas... J’étais couché, là-bas au bord de la 
rivière, lorsqu’Il m’a réveillé–réveillé, une nuit. Je L’ai entendu qui Se 
tenait là près de la porte. Il a dit: «Va la prendre, et ton mariage aura lieu 
le 23 octobre prochain», et c’est exactement ce que j’ai fait. Et nous 
avons vécu heureux. Par la grâce de Dieu, nous n’avons jamais eu une 
prise de bec. Elle a été ma chouchoute.

t elle a dû élever ces enfants toute seule, étant donné que j’étais absent à 
cause de mon ministère. Il n’y a pas beaucoup de femmes qui 
supporteraient cela. 
elle m’a claqué la porte au nez.



TOURNER LES REGARDS VERS JESUS     JEFFERSONVILLE IN USA    
Dim 29.12.63S
72. Un jour, je suis rentré dans le... Et elle a dû élever ces enfants toute seule, 
étant donné que j’étais absent à cause de mon ministère. Il n’y a pas beaucoup 
de femmes qui supporteraient cela. Vous savez que... C’était dur et puis... Je 
suis entré et elle a dit une certaine chose. Nous avons là Joseph, et c’est un–
c’est assurément un garçon! Il a contribué à donner des cheveux gris à sa mère, 
et à moi aussi. Ainsi, c’est vraiment un garçon, et il avait fait quelque chose de 
très mal et je lui ai dit [à elle]... Elle m’a dit: «Bill, donne-lui une raclée.» J’ai 
répondu: «Je n’en ai pas le courage.» Vous voyez?
Et elle a dit: «Eh bien, si tu devais supporter cela…» Et elle m’a claqué la porte 
au nez.

 le Saint-Esprit n’avait pas aimé cela. Il a dit: «Va lui dire..
Tu n’aurais pas dû dire cela.» Immédiatement après cela, elle a attrapé une
douleur dans le côté.

TOURNER LES REGARDS VERS JESUS     JEFFERSONVILLE IN USA    
Dim 29.12.63S

73. «Eh bien, me suis-je dit, il n’y a pas de problème. La pauvre petite 
n’a pas fait cela exprès.» Et je suis sorti pour laver ma voiture. Et quand 
j’ai été là dehors, le Saint-Esprit n’avait pas aimé cela. Il a dit: «Va lui 
dire...» Je crois que c’est 2 Chroniques, chapitre 22. Je ne–je–j’ai pensé 
dans un premier temps que je n’avais fait qu’imaginer cela. J’ai continué 
à faire le lavage, et Il a dit de nouveau cela: «Va lui dire de lire ceci.» Et 
je suis entré et j’ai pris la Bible, et j’ai lu cela. C’était là où Mo... ou 
plutôt Marie, la prophétesse, s’était moquée de son frère Moïse, pour 
avoir épousé une fille éthiopienne, et Dieu n’avait pas aimé cela. Il dit: 
«Cela aurait été mieux pour elle que son père lui crache au visage, plutôt 
que–plutôt que de–d’avoir fait cela.»

TOURNER LES REGARDS VERS JESUS     JEFFERSONVILLE IN USA    
Dim 29.12.63S
76. Bien, quand j’ai vu cela, je suis entré en courant, et elle était dans l’autre 
pièce. J’ai frappé à la porte (elle s’était enfermée), et je lui ai dit que je voulais 
lui parler. Je suis entré et je lui ai parlé, j’ai essayé de lui dire ce que c’était. J’ai
dit: «Chérie, tu sais combien je t’aime, mais Dieu n’a pas aimé cela. Tu n’aurais
pas dû dire cela.» Immédiatement après cela, elle a attrapé une douleur dans le 
côté.

TOURNER LES REGARDS VERS JESUS     JEFFERSONVILLE IN USA    
Dim 29.12.63S



77. Nous l’avons amené chez le médecin, ici à Louisville (docteur Arthur 
Schoen), et il a trouvé une tumeur à l’ovaire gauche, ce que j’avais découvert 
quinze ou seize ans avant, une tumeur à l’ovaire gauche, à peu près de la 
grosseur d’une noix. J’ai demandé: «Qu’en est-il, Docteur?»
Il a répondu: «Voyons ce qui va arriver. Ramenez-la dans quelques mois, 
environ deux mois ou quelque chose comme ça.»
Nous l’y avons ramenée. Cela avait passé de la grosseur d’une noix à environ 
celle d’un citron. Il a dit: «Il serait mieux qu’on enlève cela, elle s’attendrira et 
deviendra maligne.»
J’ai dit: «Eh bien, oh! la la!» Je dis: «Nous–nous allons à Tucson. Le Seigneur 
m’a envoyé à Tucson.»

quelqu’un d’autre qui connaissait Rabbin Lawson?
C’était un vrai prédicateur,
sa femme trouvait qu’il ne gagnait pas assez d’argent en prêchant;
elle installait des lampes de Noël, le feu de l’arbre de Noël l’a prise et l’a 
brûlée,
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8. Y a-t-il ici quelqu’un–quelqu’un d’autre qui connaissait Rabbin Lawson? 
Juste quelques-uns d’entre vous. Alors, j’aimerais dire ceci. Il lui est arrivé 
quelque chose d’étrange. C’était un vrai prédicateur, un brave frère. Et il–il 
n’avait pas de grandes responsabilités, ce n’était pas là sa mission. Mais je crois
qu’il a vécu fidèlement vis-à-vis de la responsabilité qui lui a été confiée; c’est 
ça l’essentiel. 
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9. Et sa femme trouvait qu’il ne gagnait pas assez d’argent en prêchant; 
ainsi, il–elle voulait qu’il ait un emploi. Il étudiait la Bible tout le temps. 
Ainsi, un jour, elle s’était tellement fâchée contre lui qu’elle lui a arraché 
la Bible qui était sur ses genoux, s’En est emparé, elle a soulevé le 
couvercle du fourneau et L’a mise dans le fourneau et L’a brûlée. 
Quelques mois plus tard, elle installait des lampes de Noël, le feu de 
l’arbre de Noël l’a prise et l’a brûlée, juste au même endroit. Voyez, vous 
récoltez ce que vous semez. «Ne touchez pas à Mes oints; ne faites pas du
mal à Mes prophètes.» Voyez?



II - MINISTERE DOIT ETRE DANS LA PUISSANCE DE L'ESPRIT

a) Etre dans un état de faiblesse

1 Corinthiens 2.1
Pour moi, frères, lorsque je suis allé chez vous, ce n'est pas avec une supériorité
de langage ou de sagesse que je suis allé vous annoncer le témoignage de Dieu.

1 Corinthiens 2.2
Car je n'ai pas eu la pensée de savoir parmi vous autre chose que Jésus Christ, 
et Jésus Christ crucifié.

1 Corinthiens 2.3
Moi-même j'étais auprès de vous dans un état de faiblesse, de crainte, et de 
grand tremblement;

1 Corinthiens 2.4
et ma parole et ma prédication ne reposaient pas sur les discours persuasifs de la
sagesse, mais sur une démonstration d'Esprit et de puissance,

1 Corinthiens 2.5
afin que votre foi fût fondée, non sur la sagesse des hommes, mais sur la 
puissance de Dieu.

Deuxièmement, son ministère était dans la puissance de l’Esprit, de sorte 
qu’il démontrait la Parole parlée et écrite. I Corinthiens 2.1–5

EXPOSÉ DES SEPT ÂGES DE L'ÉGLISE.  L’ÂGE DE L’ÉGLISE 
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75-2 Deuxièmement, son ministère était dans la puissance de l’Esprit, de sorte 
qu’il démontrait la Parole parlée et écrite.
 I Corinthiens 2.1–5: « Pour moi, frères, lorsque je suis allé chez vous, ce n’est 
pas avec une supériorité de langage ou de sagesse que je suis allé vous annoncer
le témoignage de Dieu. Car je n’ai pas eu la pensée de savoir parmi vous autre 
chose que Jésus-Christ, et Jésus-Christ crucifié. Moi-même j’étais auprès de 
vous dans un état de faiblesse, de crainte, et de grand tremblement; et ma parole
et ma prédication ne reposaient pas sur les discours persuasifs de la sagesse, 
mais sur une démonstration d’Esprit et de puissance, afin que votre foi soit 
fondée, non sur la sagesse des hommes, mais sur la puissance de Dieu. 



» Actes 14.8–10: «À Lystre, se tenait assis un homme impotent des pieds, 
boiteux de naissance, et qui n’avait jamais marché. Il écoutait parier Paul. Et 
Paul, fixant les regards sur lui et voyant qu’il avait la foi pour être guéri, dit 
d’une voix forte: Lève-toi droit sur tes pieds. Et il se leva d’un bond et marcha. 
»
 Actes 20.9–12: « Or, un jeune homme nommé Eutychus, qui était assis sur la 
fenêtre, s’endormit profondément pendant le long discours de Paul; entraîné par
le sommeil, il tomba du troisième étage en bas, et quand on voulut le relever, il 
était mort. Mais Paul, étant descendu, se pencha sur lui et le prit dans ses bras, 
en disant: Ne vous troublez pas, car son âme est en lui. Quand il fut remonté, il 
rompit le pain et mangea, et il parla longtemps encore jusqu’au jour. Après quoi
il partit. Le jeune homme fut ramené vivant, et ce fut le sujet d’une grande 
consolation.
» Actes 28.7–9: « Il y avait, dans les environs, des terres appartenant au 
principal personnage de l’île, nommé Publius, qui nous reçut et nous logea 
pendant trois jours de la manière la plus amicale. Le père de Publius était alors 
au lit, malade de la fièvre et de la dysenterie; Paul, s’étant rendu vers lui, pria, 
lui imposa les mains, et le guérit. Là-dessus, vinrent les autres malades de l’île, 
et ils furent guéris.»
 II Corinthiens 12.12: « Les preuves de mon apostolat ont éclaté au milieu de 
vous par une patience à toute épreuve, par des signes, des prodiges et des 
miracles.»

1 Corinthiens 2.3
Moi-même j'étais auprès de vous dans un état de faiblesse, de crainte, et de 
grand tremblement;

1 Corinthiens 2.4
et ma parole et ma prédication ne reposaient pas sur les discours persuasifs de la
sagesse, mais sur une démonstration d'Esprit et de puissance,

 un homme formé depuis son enfance (en vue du ministère) pour être un 
homme éloquent,
La raison pour laquelle il était dans la crainte, ce n’est pas parce qu’il était 
effrayé par quelque chose, mais il redoutait de déplaire à Dieu d’une façon 
ou d’une autre
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89. Pouvez-vous imaginer un homme, un pharisien né des pharisiens, un 
enseignant des professeurs, un homme formé depuis son enfance (en vue du 



ministère) pour être un homme éloquent, un homme intelligent et brillant, venir 
devant un groupe de gens comme les Corinthiens et dire: «J’étais auprès de 
vous dans un état de faiblesse, de crainte et de grand tremblement», un homme 
qui avait bouleversé le monde? Le plus grand missionnaire jamais connu, il a 
confessé qu’il était venu dans un état de faiblesse, non pas comme un érudit 
qualifié, mais dans un état de faiblesse, de crainte, de peur qu’il ne s’écarte du 
chemin quelque part, avec un grand tremblement parce qu’il ne pouvait pas se 
fier à ses propres capacités.
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90. La raison pour laquelle il était dans la crainte, ce n’est pas parce 
qu’il était effrayé par quelque chose, mais il redoutait de déplaire à Dieu 
d’une façon ou d’une autre, de mélanger ses propres capacités à Cela; 
quelque chose qu’il avait appris, qu’il avait… Il leur disait: «Je ne suis 
pas allé chez vous avec cette supériorité de langage; je suis venu auprès 
de vous dans un état de crainte, la crainte de venir de cette façon-là, mais 
je suis venu auprès de vous ne sachant rien d’autre que Christ, et Christ 
crucifié.»

vous compreniez qu’on doit devenir un rien. Pas un «je-sais-tout», pas un 
grand homme, mais un homme de rien. 
 Vous devez descendre de vos grands chevaux. Et c’est valable partout: ici 
et là où on écoute les bandes.
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92. J’espère que vous–que cela pénètre profondément en nous qui 
sommes ici, et dans ceux qui sont à l’écoute des bandes à travers le 
monde, afin que vous compreniez qu’on doit devenir un rien. Pas un «je-
sais-tout», pas un grand homme, mais un homme de rien. Vous êtes–
devez devenir de la poussière. Vous devez en arriver à vous rendre 
compte que vous n’êtes rien. Et ne vous élevez jamais au-dessus de cela, 
car aussitôt que vous vous élevez au-dessus de cela, vous vous élevez au-
dessus de Dieu. Vous devez vous maintenir dans la poussière et sur le 
chemin de Damas. Vous devez descendre de vos grands chevaux. Et c’est 
valable partout: ici et là où on écoute les bandes.



Hébreux 11.32
Et que dirai-je encore? Car le temps me manquerait pour parler de Gédéon, de 
Barak, de Samson, de Jephthé, de David, de Samuel, et des prophètes,

Hébreux 11.33
qui, par la foi, vainquirent des royaumes, exercèrent la justice, obtinrent des 
promesses, fermèrent la gueule des lions,

Hébreux 11.34
éteignirent la puissance du feu, échappèrent au tranchant de l'épée, guérirent de 
leurs maladies, furent vaillants à la guerre, mirent en fuite des armées 
étrangères.

Hébreux 11.35
Des femmes recouvrèrent leurs morts par la résurrection; d'autres furent livrés 
aux tourments, et n'acceptèrent point de délivrance, afin d'obtenir une meilleure 
résurrection;

Hébreux 11.36
d'autres subirent les moqueries et le fouet, les chaînes et la prison;

Hébreux 11.37
ils furent lapidés, sciés, torturés, ils moururent tués par l'épée, ils allèrent çà et 
là vêtus de peaux de brebis et de peaux de chèvres, dénués de tout, persécutés, 
maltraités,

Hébreux 11.38
eux dont le monde n'était pas digne, errants dans les déserts et les montagnes, 
dans les cavernes et les antres de la terre.

Dieu choisit des gens faibles et humbles pour bâtir Son Royaume.
des «je-ne-sais-rien».
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117. Ils devaient être faibles avant de pouvoir devenir forts. De faibles qu’ils 
étaient, ils furent rendus vigoureux. Vous qui notez les passages des Ecritures, 
là-bas, Hébreux 11.34. Très bien.
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JEFFERSONVILLE IN USA    Dim 19.11.61
118. Voici de quoi nous réconforter. Voici quelque chose d’encourageant. Dieu 
choisit des gens faibles et humbles pour bâtir Son Royaume. Si un jour nous 
arrivons au Ciel, si un jour nous nous tenons dans la Présence de Dieu avec Son
Eglise, nous nous tiendrons au milieu d’un groupe de gens qui étaient faibles, 
rejetés et bannis du monde, des «je-ne-sais-rien».

. Cherchez dans l’histoire. Les hommes qui ont été quelqu’un pour Dieu, ce
n’étaient pas des hommes qui avaient une grande instruction, mais des 
hommes qui n’avaient aucune instruction, sinon juste le désir dans le coeur
de servir Dieu.

UN HOMME APPELE DE DIEU     JEFFERSONVILLE IN USA    Dim 
05.10.58S

34. Dieu n’appelle que très rarement les hommes intelligents, ceux qui 
sont instruits, les intellectuels. Ils ont leur rôle à jouer, et ce sont de 
grands hommes. Mais généralement, lorsque Dieu veut que le travail se 
fasse, Il prend quelqu’un qui connaît à peine son alphabet. Sondez les 
Ecritures. Cherchez dans l’histoire. Les hommes qui ont été quelqu’un 
pour Dieu, ce n’étaient pas des hommes qui avaient une grande 
instruction, mais des hommes qui n’avaient aucune instruction, sinon 
juste le désir dans le coeur de servir Dieu. Il a pris le laboureur, le berger, 
le pêcheur, le chasseur, ceux qui vivaient dans la nature. Dans la 
tranquillité et la quiétude de la nature, là Dieu pouvait leur parler. Et ce 
sont ceux-là qu’Il a appelés.

35.

 il y a eu un homme, dans la Bible, qui s’appelait Moïse, qui avait reçu 
toute sa formation.
il a fallu quarante ans à Dieu pour le vider de tout cela, là-bas dans le 
désert. 

UN HOMME APPELE DE DIEU     JEFFERSONVILLE IN USA    Dim 
05.10.58S

37. Par exemple, il y a eu un homme, dans la Bible, qui s’appelait 
Moïse, qui avait reçu toute sa formation. Il connaissait toute la théologie. 
Il savait tout ce qu’il devait savoir. Il… S’il avait eu besoin d’une 
quelconque instruction… Il pouvait enseigner aux maîtres d’Israël, ou de 
l’Egypte. Il n’avait besoin de rien. Et la Bible nous dit qu’il fut instruit 
dans toute la sagesse des Egyptiens. Eh bien, il pouvait enseigner à leurs 
érudits. Il pouvait enseigner des choses à leurs savants. Il était au sommet 



même, côté intellectuel. Et cependant, il a fallu quarante ans à Dieu pour 
le vider de tout cela, là-bas dans le désert. Et lorsqu’il a été vidé de toutes 
les conceptions intellectuelles qu’il avait de Dieu, là dans le désert, le 
métal était alors prêt à être refaçonné.

Mais il y a en Moïse une chose que j’admire: il avait assez de bon sens pour
reconnaître son échec
Chaque fois que vous échouez et que vous vous rendez compte que vous 
avez échoué, revenez donc et humiliez-vous. Devenez faible,
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160. Mais il y a en Moïse une chose que j’admire: il avait assez de bon sens 
pour reconnaître son échec. Nous, nous n’en avons pas. C’est tout. «Nous, nous 
allons fonder une nouvelle dénomination. Nous allons prendre quelqu’un 
d’autre qui a un don de guérison, ou quelque chose comme ça.
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166. Chaque fois que vous échouez et que vous vous rendez compte que vous 
avez échoué, revenez donc et humiliez-vous. Devenez faible, comprenez que 
vous êtes humain. Et aucune de vos facultés intellectuelles ne pourra faire 
pour… Les faiblesses humaines ne seront jamais utilisées par Dieu; Dieu Se 
déverse en vous par les faiblesses humaines, puis Il S’utilise (Lui-même). Vous 
devenez simplement un instrument. Certainement! Vous devez vous mettre hors
du chemin.

Toutes vos faiblesses n’égaleraient pas celles de Moïse. Il avait six 
différentes faiblesses ici, et il avait appris au sujet de la faiblesse humaine.
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172. Dès que nous pouvons nous rendre compte que nous ne sommes–nous ne 
sommes rien, que vous n’êtes rien, vous êtes la poussière de la terre... Dieu ne 
peut pas vous utiliser. Oui… Votre expéri-… Toutes vos faiblesses n’égaleraient
pas celles de Moïse. Il avait six différentes faiblesses ici, et il avait appris au 
sujet de la faiblesse humaine.



Moïse, oh, il a appris, il a vraiment bien appris au sujet des faiblesses 
humaines.
Avez-vous déjà étudié, dans la première partie de l’Exode, les sept 
faiblesses
 Dieu pouvait alors l’utiliser une fois qu’il avait eu sa cure.
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167. Moïse, oh, il a appris, il a vraiment bien appris au sujet des faiblesses 
humaines. Il a tellement bien appris cela que, quand Dieu l’a appelé, il avait 
sept faiblesses qu’il a brandies pour refuser de répondre à l’appel de Dieu. 
Avez-vous déjà étudié, dans la première partie de l’Exode, les sept faiblesses? 
Je–je les ai ici par écrit, je veux que vous les écoutiez:–Sa première faiblesse, 
c’était un manque de message.–Sa deuxième faiblesse, c’était un manque 
d’autorité.–Sa troisième faiblesse, c’était un manque d’éloquence.–La 
quatrième était la capacité.–La cinquième était le succès.–Et la sixième était la 
contestation.
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168. Maintenant, comparez les vôtres aux siennes et voyez si vous l’égalez, 
voyez si vous pouvez devenir aussi faible que lui. «Seigneur, je–je ne suis pas 
bon. Je ne sais pas parler. Je–je–j’ai tué un Egyptien. Je ne peux pas y retourner.
Oh, tout ça! Ils ne me recevront pas. Je n’ai pas de Message. J’ai… Je ne sais 
pas parler. Et j’ai–j’ai la bouche embarrassée.» Vous voyez ce qu’il était? Il 
n’était rien. Frère, il avait eu sa cure. Oui, Dieu pouvait alors l’utiliser une fois 
qu’il avait eu sa cure. Voyez? Oui. C’est…

Dieu ne s’apitoie pas sur vous, Il–Il se fâche contre vous. Vous vous mettez 
alors dans la condition qui Lui permet de vous utiliser. Oui.
, Je peux t’utiliser, comme tu te rends compte que tu n’es rien. Eh bien, 
approche-toi de ce buisson ardent-ci. Je veux t’envoyer là-bas.» Oh! la la! 
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182. Mais nous voyons, si vous notez cela, Exode 4.14: «La colère de Dieu 
s’enflamma contre Moïse.» Dieu ne s’était pas apitoyé sur lui du fait qu’il était 
faible.
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183. Vous direz: «Ô Seigneur, je suis dans mes petits souliers, je ne crois pas 



que je pourrais le faire.» Dieu ne s’apitoie pas sur vous. Il a envie de vous 
traiter durement. Voyez? Voyez? Assurément. Dieu ne s’apitoie pas sur vous, Il–
Il se fâche contre vous. Vous vous mettez alors dans la condition qui Lui permet
de vous utiliser. Oui.
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184. Après que Moïse a reçu sa cure, Dieu a pu l’utiliser. Il avait eu sa cure, il 
était alors débarrassé des capacités humaines. Il n’avait alors rien sur quoi 
compter, parce qu’il–il était alors prêt pour le service. 
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185. Dieu dit: «Pendant quarante ans, Je vous ai laissés ici vous disputer, 
Séphora et toi, et faire des histoires ici dans ce désert, afin que tu puisses 
découvrir s’il y a une faiblesse humaine ou pas, alors qu’autrefois tu étais là 
comme un grand prince: ‘Salut, Docteur Moïse. Bonjour Révérend, Monsieur. 
Oui oui. Moïse, vous êtes le futur prince. Tout… Nous pensons tous à vous.’ Te 
voici maintenant dans le désert avec un troupeau de brebis et une femme très 
colérique.» Voyez? Cela le mit en condition. Certainement. Moïse était dans un 
état horrible; alors Dieu dit: «Maintenant, Je peux t’utiliser, comme tu te rends 
compte que tu n’es rien. Eh bien, approche-toi de ce buisson ardent-ci. Je veux 
t’envoyer là-bas.» Oh! la la! 
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186. Dieu, donne-nous-en davantage de ce genre-là, donne-nous davantage 
d’hommes faibles. C’est ce dont nous avons besoin, des hommes faibles. 
Certainement.

J’ai dit: «Non, non. C’est impossible, docteur, à cause de cette seule raison 
(voyez?): Ces gens savent que ce n’est qu’un poteau. Ils savent qu’il n’y a 
ni vertu ni force dans ce poteau.»

Mais tout homme qui est mentalement équilibré saura que Ça, c’est 
la Parole du Dieu vivant,
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128. Une fois, un médecin m’a dit, il a dit: «Je crois, Billy, que si ces gens, si 
tu leur disais d’aller là-bas et de toucher ce poteau-là, cet arbre-là, et qu’ils 
croyaient qu’ils seraient guéris, ils seraient guéris de toute façon.»
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129. J’ai dit: «Non, non. C’est impossible, docteur, à cause de cette seule 
raison (voyez?): Ces gens savent que ce n’est qu’un poteau. Ils savent qu’il n’y 
a ni vertu ni force dans ce poteau.»
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130. Mais tout homme qui est mentalement équilibré saura que Ça, c’est la 
Parole du Dieu vivant, que je peux fonder ma foi là-dessus, sachant que c’est le 
AINSI DIT LE SEIGNEUR. Et s’il y a quelque chose de contraire à Cela, alors 
je n’en crois pas mes sens. Non, non, laissez simplement cela de côté. Suivez 
l’autre sens que vous avez, le sens de la foi.

Dieu a toujours eu une voie. Il y a deux voies, c’est-à-dire nos voies ou bien 
Ses voies. 
Dieu est plus disposé à vous aider que vous êtes disposés à vous aider vous-
mêmes. Mais Il a une voie, et Sa voie est l’unique moyen par lequel Il agira

LA VOIE A LAQUELLE DIEU A POURVU POUR AUJOURD’HUI     
BAKERSFIELD CA USA    Jeu 06.02.64S
8. Dieu a toujours eu une voie. Il y a deux voies, c’est-à-dire nos voies ou 
bien Ses voies. Dieu a une voie pour aujourd’hui ; en effet, Il a toujours pourvu 
d’une voie pour tout. Dieu, au commencement, connaissait la fin, alors Il a 
disposé Ses Ecritures pour chaque âge. 
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10. Alors, Dieu a pourvu d’une voie pour nous. Dieu aime Ses enfants. 
Il aime Son peuple. Il veut les aider. Il veut vous aider, plus que vous 
voulez vous-mêmes être aidés. Si seulement vous pouvez faire pénétrer ça
dans votre coeur, que Dieu est plus disposé à vous aider que vous êtes 
disposés à vous aider vous-mêmes. Mais Il a une voie, et Sa voie est 
l’unique moyen par lequel Il agira. Vous devez accepter Ses conditions à 
Lui, pas vos conditions à vous. Ses conditions ! Vous voulez que ce soit 
d’une certaine manière. Mais Lui–Lui vous le donne à Sa manière à Lui.



Dieu aide ceux qui ne peuvent pas s’aider. Il est le Dieu de ceux qui ont 
besoin de miséricorde. Et Il est un Dieu miséricordieux

ELIE ET L’OFFRANDE DE FARINE     PHOENIX AZ USA    Jeu 10.03.60
31. Il y a un vieux proverbe, un proverbe impie qui dit : « Aide-toi et le 

Ciel t’aidera. » Cela est une injure pour Dieu ! Dieu aide ceux qui ne 
peuvent pas s’aider. Il est le Dieu de ceux qui ont besoin de miséricorde. 
Et Il est un Dieu miséricordieux. Et ce proverbe dit : « Aide-toi et le Ciel 
t’aidera ! » Si vous pouvez vous aider, vous n’avez pas besoin de Son 
aide. Mais Il aide ceux qui ne peuvent pas s’aider.

Si le prédicateur prêche la Parole, et que l’homme qui La reçoit Y croit et 
s’Y conforme, quelque chose doit se produire.

SOYEZ CERTAIN DE DIEU     JEFFERSONVILLE IN USA    Dim 25.01.59
97. Si le prédicateur prêche la Parole, et que l’homme qui La reçoit Y 

croit et s’Y conforme, quelque chose doit se produire. Si vous êtes un 
pécheur, vous serez sauvé. Si vous êtes malade, vous serez guéri, parce 
que Dieu l’a promis, si nous sommes certains de Dieu.



b) Combattre pour le nom de JESUS CHRIST et la parole

 II Corinthiens 12.12: « Les preuves de mon apostolat ont éclaté au milieu de 
vous par une patience à toute épreuve, par des signes, des prodiges et des 
miracles.»

Deuxièmement, son ministère était dans la puissance de l’Esprit, de sorte 
qu’il démontrait la Parole parlée et écrite. I Corinthiens 2.1–5

EXPOSÉ DES SEPT ÂGES DE L'ÉGLISE.  L’ÂGE DE L’ÉGLISE 
D’ÉPHÈSE.  PAGE 75
75-2 Deuxièmement, son ministère était dans la puissance de l’Esprit, de sorte 
qu’il démontrait la Parole parlée et écrite.

Actes 26.13
Vers le milieu du jour, ô roi, je vis en chemin resplendir autour de moi et de mes
compagnons une lumière venant du ciel, et dont l'éclat surpassait celui du soleil.

Actes 26.14
Nous tombâmes tous par terre, et j'entendis une voix qui me disait en langue 
hébraïque: Saul, Saul, pourquoi me persécutes-tu? Il te serait dur de regimber 
contre les aiguillons.

Actes 26.15
Je répondis: Qui es-tu, Seigneur? Et le Seigneur dit: Je suis Jésus que tu 
persécutes.

Actes 26.16
Mais lève-toi, et tiens-toi sur tes pieds; car je te suis apparu pour t'établir 
ministre et témoin des choses que tu as vues et de celles pour lesquelles je 
t'apparaîtrai.

Actes 26.17
Je t'ai choisi du milieu de ce peuple et du milieu des païens, vers qui je t'envoie,

Actes 26.18
afin que tu leur ouvres les yeux, pour qu'ils passent des ténèbres à la lumière et 
de la puissance de Satan à Dieu, pour qu'ils reçoivent, par la foi en moi, le 
pardon des péchés et l'héritage avec les sanctifiés.

Actes 26.19
En conséquence, roi Agrippa, je n'ai point résisté à la vision céleste:



 ce n’est pas du tout étonnant, car ce sont la Parole et le Nom qui font venir
l’ennemi sur nous comme un fleuve.

EXPOSÉ DES SEPT ÂGES DE L'ÉGLISE.  L’ÂGE DE L’ÉGLISE 
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86-1 Vous savez, ce n’est pas du tout étonnant, car ce sont la Parole et le Nom 
qui font venir l’ennemi sur nous comme un fleuve. Cette Parole puissante qui se
manifestait par des guérisons, des signes, des prodiges et d’autres 
manifestations a amené les pharisiens à réclamer à grands cris la mort des vrais 
croyants. Et maintenant ce Nom, que les Juifs haïssaient et méprisaient, est 
devenu la risée des gens cultivés, qui rient de penser qu’on puisse être assez fou
pour croire en un homme qui est mort, qui est ressuscité, et qui est maintenant 
assis au ciel. Il y avait donc les attaquants religieux, les Juifs, qui maudissaient 
ce Jésus qui était pour eux un faux Messie; et il y avait les autres, qui riaient à 
gorge déployée en se gaussant du Nom d’un nouveau dieu qui, pour eux, n’était
pas du tout un dieu.

Jésus n’a jamais tant insisté sur l’importance des oeuvres, mais plutôt sur 
l’importance de la Parole.
Si vous voulez avoir la Divinité parmi vous, accueillez et acceptez donc la 
Parole.

EXPOSÉ DES SEPT ÂGES DE L'ÉGLISE.  L’ÂGE DE L’ÉGLISE DE 
PERGAME.  PAGE 169
169-3La preuve qu’on reçoit le Saint-Esprit aujourd’hui est exactement la 
même qu’à l’époque de notre Seigneur. C’est de recevoir la Parole de vérité 
pour le jour où l’on vit. Jésus n’a jamais tant insisté sur l’importance des 
oeuvres, mais plutôt sur l’importance de la Parole. Il savait que si les gens 
recevaient la PAROLE, les oeuvres suivraient. C’est la Bible.

EXPOSÉ DES SEPT ÂGES DE L'ÉGLISE.  L’ÂGE DE L’ÉGLISE DE 
PERGAME.  PAGE 169
169-4Si vous voulez avoir la Divinité parmi vous, accueillez et acceptez donc la
Parole. Ne permettez jamais à qui que ce soit ni à quoi que ce soit de 
s’interposer entre vous et cette Parole. Ce que Je vous donne ici (la Parole) est 
une révélation de Moi-même. JE SUIS LA PAROLE. Souvenez-vous-en! »



 le Message et le messager sont une seule et même chose parce qu’il est 
envoyé pour représenter le «AINSI DIT LE SEIGNEUR»,

LA NOURRITURE SPIRITUELLE AU TEMPS CONVENABLE     
JEFFERSONVILLE IN USA    Dim 18.07.65S
66. Nous découvrons que lorsqu’un homme envoyé de Dieu, ordonné de 
Dieu, vient avec le véritable «AINSI DIT LE SEIGNEUR», le Message et le 
messager sont une seule et même chose parce qu’il est envoyé pour représenter 
le «AINSI DIT LE SEIGNEUR», Parole après Parole. Ainsi, lui et son Message
sont une même chose.

LA NOURRITURE SPIRITUELLE AU TEMPS CONVENABLE     
JEFFERSONVILLE IN USA    Dim 18.07.65S
67. Un dénominationnel sous les auspices dénominationnels, lui et l’église 
sont «un». Un théologien sous l’influence de la théologie faite par une certaine 
dénomination, lui et son message sont «un». Une église fondée sur la théologie, 
un théologien. C’est vrai.

LA NOURRITURE SPIRITUELLE AU TEMPS CONVENABLE     
JEFFERSONVILLE IN USA    Dim 18.07.65S

68. Ainsi, lorsqu’un homme vient avec le «AINSI DIT LE 
SEIGNEUR»,lui et son Message sont un. Et lorsqu’Elie vint avec le 
«AINSI DIT LE SEIGNEUR», lui et son Message devinrent un. Juste 
comme Jésus, quand Il vint, Il était la Parole, Saint Jean 1. Ainsi, la 
Parole de Dieu et le messager de l’âge ont toujours été une seule et même 
chose. C’est vrai.

69.
Deutéronome 4.25
Lorsque tu auras des enfants, et des enfants de tes enfants, et que vous serez 
depuis longtemps dans le pays, si vous vous corrompez, si vous faites des 
images taillées, des représentations de quoi que ce soit, si vous faites ce qui est 
mal aux yeux de l'Éternel, votre Dieu, pour l'irriter, -

Deutéronome 4.26
j'en prends aujourd'hui à témoin contre vous le ciel et la terre, -vous disparaîtrez
par une mort rapide du pays dont vous allez prendre possession au delà du 
Jourdain, vous n'y prolongerez pas vos jours, car vous serez entièrement 
détruits.

Deutéronome 4.27
L'Éternel vous dispersera parmi les peuples, et vous ne resterez qu'un petit 



nombre au milieu des nations où l'Éternel vous emmènera.

: N’ajoutez pas une seule chose, ne retranchez pas... n’y ajoutez pas vos 
propres idées. Dites simplement ce qui est dit sur ces bandes. Faites 
exactement ce que le Seigneur, Dieu, vous a ordonné de faire. N’y ajoutez 
rien.

RENDRE UN SERVICE A DIEU EN DEHORS DE SA VOLONTE     
JEFFERSONVILLE IN USA    Dim 18.07.65M
187. C’était Moïse qui parlait à Israël, après avoir été confirmé par Dieu avec 
la Colonne de Feu, et après qu’il avait reconnu qu’il était confirmé comme 
serviteur de Dieu chargé de les faire sortir. Et avant leur entrée dans le pays, 
avant leur entrée Moïse dit: «Pour les paroles que je vous ai annoncées, je 
prends aujourd’hui à témoin contre vous, le ciel et la terre. Si vous Y ajoutez 
une chose ou si vous en retranchez un mot, vous ne resterez pas dans le pays 
que l’Eternel votre Dieu vous donne.» De même, je dis au Nom de Jésus Christ:
N’ajoutez pas une seule chose, ne retranchez pas... n’y ajoutez pas vos propres 
idées. Dites simplement ce qui est dit sur ces bandes. Faites exactement ce que 
le Seigneur, Dieu, vous a ordonné de faire. N’y ajoutez rien.

Dieu a beaucoup de titres 
a. Mais Il n’a qu’un seul Nom humain. Dieu n’a qu’un seul Nom, et c’est le 
Seigneur Jésus-Christ.

A REVELATION DE JESUS-CHRIST     JEFFERSONVILLE IN USA    Dim 
04.12.60M
203. Dieu a beaucoup de titres : Jéhovah, Jehova-Jiré, Rapha, Manassé, oh ! 
beaucoup ! Il a sept noms rédempteurs composés. Il a beaucoup de titres : Rose 
de Saron, Lis de la Vallée, Etoile du Matin, Père, Fils, Saint-Esprit, tout cela. 
Mais Il n’a qu’un seul Nom humain. Dieu n’a qu’un seul Nom, et c’est le 
Seigneur Jésus-Christ.

LA REVELATION DE JESUS-CHRIST     JEFFERSONVILLE IN USA    Dim
04.12.60M
204. Quand Christ le Seigneur est né, huit jours plus tard, le Saint-Esprit Lui a 
donné le Nom de Jésus. Sa mère Le fit circoncire, et L’appela Jésus. Il est né 
Christ, comme je suis né Branham. J’étais un Branham quand je suis né et j’ai 
reçu le nom de William. Amen ! Et Il est né Christ le Sauveur, et à l’âge de huit 
jours, il Lui fut donné le Nom de Jésus. Et Il était le Seigneur de Gloire rendu 



manifeste. Il est donc le Seigneur Jésus-Christ, le Dieu de Gloire rendu 
manifeste parmi nous. Oh ! Le voilà !

Le spiritisme travaille au moyen de Père, Fils et Saint-Esprit. Je me suis 
tenu dans une réunion où les sorciers étaient à l’oeuvre. 
Au Nom de Jésus-Christ, dites-moi la vérité!» Il a dit : «Oui. C’est faux.» 
Dieu sait que c’est la vérité. Oui, monsieur. Oh!

LE BAPTÊME DU SAINT-ESPRIT     JEFFERSONVILLE IN USA    Dim 
28.09.58M
145. Le spiritisme travaille au moyen de Père, Fils et Saint-Esprit. Je me suis 
tenu dans une réunion où les sorciers étaient à l’oeuvre. Ne croyez pas qu’ils ne 
vous défieront pas. Ils se tenaient là. Ils ont jeté une table en l’air et la faisaient 
aller tout autour et une guitare jouait d’elle-même. Ils se tenaient là et voulaient 
me jeter dehors. J’ai dit : «Vous êtes dans l’erreur!» Et l’esprit leur répondit, un 
esprit professant être Dieu, disant que c’était Dieu. J’ai dit: «C’est faux. C’est le
diable!» Ils disaient : «Cet homme est un incroyant!»

LE BAPTÊME DU SAINT-ESPRIT     JEFFERSONVILLE IN USA    Dim 
28.09.58M
146. J’ai dit : «je suis un incrédule face à tout ce bazar parce que cela ne vient 
pas de mon Seigneur! C’est de la sorcellerie, c’est du diable.» j’ajoutai: «Eh 
bien, je vais maintenant expérimenter ce Nom puissant dans lequel j’ai été 
baptisé.» J’ai dit : «Au nom des cieux très hauts, dites-moi la vérité.» Il n’a 
même pas voulu me répondre. J’ai repris : «Au nom de la sainte église, dites-
moi la vérité.» Il ne voulut pas me répondre. Mais j’ai dit : «Au Nom de Jésus-
Christ, dites-moi la vérité!» Il a dit : «Oui. C’est faux.» Dieu sait que c’est la 
vérité. Oui, monsieur. Oh!
«Oh, foi dans le Père,
Foi dans le Fils,
Foi dans le Saint-Esprit,
Ces trois sont Un
Les démons trembleront,
Les pécheurs s’éveilleront;
La foi dans le Seigneur Jésus
Fait trembler toutes choses.

LE BAPTÊME DU SAINT-ESPRIT     JEFFERSONVILLE IN USA    Dim 
28.09.58M



147. Oui, monsieur! Restez avec ce Nom!

Ils connaissaient la puissance de ce Nom. Ils ont vu que ce Nom était 
tellement puissant que même des linges qui avaient touché le corps de Paul 

EXPOSÉ DES SEPT ÂGES DE L'ÉGLISE.  L’ÂGE DE L’ÉGLISE 
D’ÉPHÈSE.  PAGE 86
86-3 Ils connaissaient la puissance de ce Nom. Ils ont vu que ce Nom était 
tellement puissant que même des linges qui avaient touché le corps de Paul et 
qu’on envoyait au Nom de Jésus à des personnes souffrantes pouvaient libérer 
les malades de toutes sortes de maladies et chasser des mauvais esprits. La 
merveilleuse efficacité de ce Nom était tellement manifeste que des Juifs 
réprouvés d’Éphèse ont essayé de l’utiliser pour exorciser des démons

Ils connaissaient la vie droite qui accompagne celui qui porte ce Nom. En 
effet, que quiconque invoque le Nom du Seigneur quitte le péché. 

EXPOSÉ DES SEPT ÂGES DE L'ÉGLISE.  L’ÂGE DE L’ÉGLISE 
D’ÉPHÈSE.  PAGE 87
87-1 Ils connaissaient la vie droite qui accompagne celui qui porte ce Nom. En 
effet, que quiconque invoque le Nom du Seigneur quitte le péché. Soyez saints, 
vous qui portez les vases de l’Éternel. Tu ne porteras pas le Nom du Seigneur 
ton Dieu en vain. Ces Éphésiens étaient des CHRÉTIENS. Ils portaient un 
Nom, et ce Nom était Christ, qui était l’Esprit de Dieu en eux, et qui était l’une 
des trois parties du Nom de leur Seigneur.



III -  PORTER LE FRUIT DE SON MINISTERE

a) Nourrir les brébis
1 Corinthiens 9.1
Ne suis-je pas libre? Ne suis-je pas apôtre? N'ai-je pas vu Jésus notre Seigneur? 
N'êtes-vous pas mon oeuvre dans le Seigneur?

1 Corinthiens 9.2
Si pour d'autres je ne suis pas apôtre, je le suis au moins pour vous; car vous 
êtes le sceau de mon apostolat dans le Seigneur.

1 Corinthiens 9.3
C'est là ma défense contre ceux qui m'accusent.

Troisièmement, il portait de toute évidence le fruit de son ministère reçu de
Dieu.
Paul avait été un moyen employé pour faire entrer des foules de brebis des 
nations; il les nourrissait, il s’occupait d’eux jusqu’à ce qu’ils portent du 
fruit de justice

EXPOSÉ DES SEPT ÂGES DE L'ÉGLISE.  L’ÂGE DE L’ÉGLISE 
D’ÉPHÈSE.  PAGE 76
76-1 Troisièmement, il portait de toute évidence le fruit de son ministère reçu 
de Dieu.

 II Corinthiens 12.11: «J’ai été un insensé: vous m’y avez contraint. C’est par 
vous que je devais être recommandé, car je n’ai été inférieur en rien aux apôtres
par excellence, quoique je ne sois rien. » 
I Corinthiens 9.2: « Si pour d’autres je ne suis pas apôtre, je le suis au moins 
pour vous; car vous êtes le sceau de mon apostolat dans le Seigneur.»

 II Corinthiens 11.2: « Car je suis jaloux de vous d’une jalousie de Dieu, parce 
que je vous ai fiancés à un seul Époux, pour vous présenter à Christ comme une
vierge pure.» 

Paul avait été un moyen employé pour faire entrer des foules de brebis des 
nations; il les nourrissait, il s’occupait d’eux jusqu’à ce qu’ils portent du fruit de
justice et qu’ils soient préparés à rencontrer le Seigneur comme une partie de 
l’Épouse des nations.

153.  Frère Branham, que voulait  dire Jésus dans Saint  Jean 21:15 à 17,
quand Il demanda à Pierre si celui-ci L’aimait, et quand Il lui dit de paître



Ses agneaux et qu’ensuite Il dit: «Pais Mes brebis!» Et au verset 17, Il dit
encore : «Pais Mes brebis!»?

QUESTIONS  ET  REPONSES      JEFFERSONVILLE  IN  USA    Dim
15.10.61M

86. Nourrissez-les de Christ, à partir de Sa Parole. Voyez-vous? Prenez
la Parole de Christ exactement telle qu’Elle est écrite ici et donnez-La aux
brebis. Peu importe ce que quelqu’un d’autre dit :  «Oh, ils veulent un
hamburger!»  Ne  croyez  pas  cela.  Voici  ce  dont  ils  ont  besoin  en  ce
moment. C’est Ça. Voyez-vous? Donnez-leur Ceci! Ceci est la Nourriture
des brebis. C’est ce qui les fait croître. Le Saint-Esprit, voilà Sa Parole,
Sa commission. La Parole est une Semence. La Semence donne la plante,
c’est la plante que nous mangeons. Eh bien, c’est ce qui donne la plante,
le Saint-Esprit engraisse l’Eglise. Il nourrit... Il–Il–Il nourrit l’Eglise, le
Saint-Esprit, c’est Lui qui le fait et Il se réjouit devant Dieu parce que les
gens croient Sa Parole et Le laissent oeuvrer en eux, en leur accordant les
choses mêmes que Dieu a promis qu’ils feraient. Et Dieu voit Son Eglise
s’épanouir;  les brebis sont donc nourries et  le Saint-Esprit  est  glorifié.
Voyez-vous? C’est tout. «Pais Mes brebis!» Très bien.

 
si on continuait à hybrider la nourriture, et que les gens en mangent.
Et saviez-vous que la science déclare que les femmes deviennent plus larges
d’épaules, et avec des hanches plus étroites, et que les hommes deviennent
plus étroits aux épaules, et avec des hanches plus larges ? Vous mangez une
semence pervertie, 

L’ÂGE DE L’EGLISE DE SMYRNE     JEFFERSONVILLE IN USA    Mar
06.12.60
60. C’est encore comme à l’hybridation. Laissez la vache tranquille, laissez le
cheval tranquille, laissez la nourriture tranquille. Ils... La science a déclaré dans
le  Reader’s  Digest,  dans  un  article  consacré  à  cela  que  si  on  continuait  à
hybrider la nourriture, et que les gens en mangent... C’est comme les poulets, ils
ont obtenu ces pauvres poulets qui n’ont ni ailes ni pattes. Et s’ils pondent, ils
en meurent ; ils ne vivent qu’une année. Et leur chair est si molle qu’on peut à
peine en manger. Et quand les gens en mangent, ça les pervertit. C’est vrai !

L’ÂGE DE L’EGLISE DE SMYRNE     JEFFERSONVILLE IN USA    Mar
06.12.60
61. Vous  savez,  l’année  dernière,  l’homosexualité  a  augmenté  d’environ
quarante pour cent aux Etats-Unis. Et saviez-vous que la science déclare que les
femmes deviennent plus larges d’épaules, et avec des hanches plus étroites, et
que les hommes deviennent plus étroits aux épaules, et avec des hanches plus



larges  ?  Vous  mangez  une  semence  pervertie,  vous  mangez  des  choses
perverties.  Votre  corps  a  été  créé  pour  se  développer  à  partir  des  choses
naturelles. Et qu’est-ce que cela donne ? Cela change même le cours normal de
la vie des hommes et  des femmes, au point que Hollywood, et  même notre
gouvernement, et tous sont remplis de pervertis. Que font-ils ? Ils en sont eux-
mêmes la cause, et ils se tuent par leur propre arbre de connaissance.

L’ÂGE DE L’EGLISE DE SMYRNE     JEFFERSONVILLE IN USA    Mar
06.12.60

62. Retournez au commencement ! Laissez la nature tranquille. Laissez
Dieu tranquille. Gardez l’Eglise sous la direction du Saint-Esprit

, il y a trois choses que vous ne devez pas faire. Étudions donc cela pendant 
les dix prochaines minutes: trois choses que vous ne devez pas faire.

CHRIST EST REVELE DANS SA PROPRE PAROLE     JEFFERSONVILLE 
IN USA    Dim 22.08.65M

72. Maintenant, pour étudier l’Ecriture,–Paul a dit à Timothée : 
«Etudie-La, dispense droitement la Parole de Dieu, qui est la Vérité,» il y 
a trois règles indispensables à respecter par rapport à l’Ecriture. En 
utilisant la Parole de Dieu, il y a trois choses que vous ne devez pas faire. 
Étudions donc cela pendant les dix prochaines minutes: trois choses que 
vous ne devez pas faire. Et, où que vous soyez, d’un bout à l’autre du 
pays, assurez-vous bien de les noter (dans votre pensée si vous n’avez pas
de crayon). Vous ne devez pas faire ces choses! Nous vous disons 
constamment ce que vous devez faire; maintenant je vais vous dire ce que
vous ne devez pas faire.

 vous ne devez pas mal interpréter la Bible, car Jésus Lui-même est 
l’Interprétation de la Bible, lorsqu’Il est rendu manifeste dans l’âge où la 
portion de Son Corps est rendue manifeste

CHRIST EST REVELE DANS SA PROPRE PAROLE     JEFFERSONVILLE 
IN USA    Dim 22.08.65M

76. .. vous ne devez pas mal interpréter la Bible, car Jésus Lui-même 
est l’Interprétation de la Bible, lorsqu’Il est rendu manifeste dans l’âge où
la portion de Son Corps est rendue manifeste. Si c’est l’âge de la main, il 
faut que ce soit une main; ça ne peut pas être l’âge de la tête. Si c’est 
l’âge de la voix, eh bien, ça ne peut donc pas être l’âge du pied. Voyez-



vous? Et nous sommes présentement à l’âge de l’oeil! Et maintenant, ce 
qui vient ensuite, c’est Lui-même qui doit venir. La vue… prophétique…

Que signifie le mot «prophète» en Hébreu? Un interprète divin de la Parole
écrite. 

L’ALLIANCE DE GRÂCE D’ABRAHAM     MIDDLETOWN OH USA    Ven
17.03.61

70. Je vous ai apporté l’Evangile. Je ne me suis pas donné moi-même 
ce nom. Mais c’est vous qui avez dit que vous croyez que Dieu m’a 
appelé à être Son prophète. Que signifie le mot «prophète» en Hébreu? 
Un interprète divin de la Parole écrite. La Parole du Seigneur venait au 
prophète ou au voyant. Je vous ai dit la vérité.

Vous ne devez donc pas mal placer l’Ecriture. Il est Dieu tout le temps. Si 
aujourd’hui vous faisiez de Lui un Dieu historique,
 De mal placer les Ecritures Lui fait nier Sa propre Parole.

CHRIST EST REVELE DANS SA PROPRE PAROLE     JEFFERSONVILLE 
IN USA    Dim 22.08.65M
79. Une fois que chaque Ecriture de la Bible possède la même application, 
vous devez La placer à Sa place. Mais en La plaçant mal, vous pourriez faire de
Lui, Dieu dans un âge, et–et, dans l’âge suivant, vous Le rendriez historique... 
en La plaçant mal. Vous ne devez donc pas mal placer l’Ecriture. Il est Dieu 
tout le temps. Si aujourd’hui vous faisiez de Lui un Dieu historique, de ce qu’Il 
était autrefois, et qu’Il ne soit pas le même aujourd’hui, que feriez-vous alors de
Hébreux 13.8? Voyez-vous? Il est le même hier, aujourd’hui et éternellement.

CHRIST EST REVELE DANS SA PROPRE PAROLE     JEFFERSONVILLE 
IN USA    Dim 22.08.65M

80. Maintenant, vous voyez donc ce que cela ferait, et ce que cela a 
effectivement fait! C’est déjà fait! De mal placer les Ecritures Lui fait nier
Sa propre Parole.

En disloquant les Ecritures, vous pourriez mal assembler Son corps, placer
le pied où devrait être la tête
utrement dit, vous pourriez avoir Jésus, enseignant le message de Moïse.

CHRIST EST REVELE DANS SA PROPRE PAROLE     JEFFERSONVILLE 
IN USA    Dim 22.08.65M



81. En disloquant les Ecritures, vous pourriez mal assembler Son corps,
placer le pied où devrait être la tête, ou quelque chose comme cela. 
Exactement comme un... Autrement dit, vous pourriez avoir Jésus, 
enseignant le message de Moïse. Vous pourriez avoir... ou même Wesley 
enseignant l’âge de Luther. Vous pourriez avoir aujourd’hui notre âge 
enseignant la Pentecôte, le message pentecôtiste. Vous voyez quel gâchis 
il y aurait là-dedans? Le pentecôtisme a déjà montré ses couleurs. Luther 
a déjà montré les siennes... il s’est plongé dans la dénomination. Aussitôt, 
ce fut la mort; l’âge a sonné, et voilà!

Nous sommes maintenant dans l’âge de l’aigle, où la révélation toute 
entière doit être donnée. 

LE SEPTIEME SCEAU     JEFFERSONVILLE IN USA    Dim 24.03.63S
384. Nous sommes maintenant dans l’âge de l’aigle, où la révélation toute 
entière doit être donnée. Maintenant, comparez ça avec Apocalypse, chapitre 
10, versets 1 à 7. Nous verrons, ici dans l’Apocalypse, ici dans Apocalypse 10.1
à 7, qu’aux jours où retentirait le Message du septième ange, c’est alors que 
tous les mystères de Dieu devaient être terminés.

239. Matthieu 24:28 : (Cette personne poursuit; elle n’a pas signé; si, elle l’a 
fait. Je vous demande pardon. Je ne citerai pas leurs noms, parce que ce n’est
pas nécessaire, voyez-vous?) Matthieu 24:28 : «En quelque lieu que soit le 
cadavre, là s’assembleront les aigles.» Qui est le cadavre et qui sont les 
aigles?

QUESTIONS ET REPONSES N° 1     JEFFERSONVILLE IN USA    Dim 
23.08.64M
53. Eh bien, c’est une bonne question, il n’y a rien à redire là-dessus! Qu’est-
ce que le cadavre? Le cadavre, c’est ce dont les aigles se nourrissent. Or, un 
aigle est considéré, dans la Bible, comme étant un prophète. Un prophète est un 
aigle. Dieu–Dieu S’appelle un aigle et nous sommes alors des «aiglons», nous 
les–les croyants. Vous voyez? Et quel est ce cadavre dont on se nourrit? C’est la
Parole. Où que soit la Parole, la véritable nature de l’oiseau se révélera. Voyez-
vous? L’aigle aime la viande fraîche, et il faut qu’il ait sa viande fraîche. Il n’est
pas une–pas une buse, voyez-vous, il est un aigle. Vous ne pouvez pas lui 
donner de la pâture dénominationnelle; il doit avoir de la nourriture d’aigle; et 
c’est la viande la plus fraîche; ce n’est pas ce que Moïse a fait, ni ce que 
quelqu’un d’autre a fait, ni ce que Sankey, Finney, Knox, Calvin ont fait, mais 
c’est ce qui se fait maintenant, la Viande qui est tuée pour ce jour. Et c’est la 
partie de Christ qui est morte, afin que cette Parole soit confirmée. C’est ce dont



ils se nourrissent. Comprenez-vous cela? Voyez-vous? Voyez-vous?

Vous ne vous nourrissez pas d’un homme; un homme,  ses  paroles vont
faillir.  Mais  vous vous nourrissez  du Corps-Parole  infaillible  du Fils  de
l’homme
LES OINTS DU TEMPS DE LA FIN     JEFFERSONVILLE IN USA    Dim
25.07.65M
269. .
 Vous ne vous nourrissez pas d’un homme; un homme, ses paroles vont faillir.
Mais vous vous nourrissez du Corps-Parole infaillible du Fils de l’homme

Vous  dites  :  «Pourquoi  le  Message  n’est-Il  pas  proclamé dans  ces
grandes places, ces grandes croisades comme dans les dénominations?» 
C’est  la  Nourriture  de  l’Epouse.  C’est  la  Nourriture  spirituelle  en  Sa
saison. Cela leur causerait de l’indigestion, 

LA  NOURRITURE  SPIRITUELLE  AU  TEMPS  CONVENABLE
JEFFERSONVILLE IN USA    Dim 18.07.65S
131. Vous dites : «Pourquoi le Message n’est-Il pas proclamé dans ces grandes
places, ces grandes croisades comme dans les dénominations?» 

LA  NOURRITURE  SPIRITUELLE  AU  TEMPS  CONVENABLE
JEFFERSONVILLE IN USA    Dim 18.07.65S
132. Ce n’est pas leur Nourriture, ce n’est pas la Nourriture de la soi-disant
église.  C’est  la Nourriture de l’Epouse. C’est  la Nourriture spirituelle  en Sa
saison. Cela leur causerait de l’indigestion, Elle est trop riche pour eux. Voyez-
vous? Voyez-vous? Vous–vous–vous ne pouvez pas faire cela. Mais pour les
enfants, c’est du Pain, c’est la Vie, c’est Jésus-Christ le même hier, aujourd’hui
et pour toujours.

Mais grâces soient rendues à Dieu, nous avons la Nourriture cachée,
 C’est maintenant le temps de sortir et d’entrer, sortir de ces organisations
et entrer en Christ

LA  NOURRITURE  SPIRITUELLE  AU  TEMPS  CONVENABLE
JEFFERSONVILLE IN USA    Dim 18.07.65S
121. Mais grâces soient rendues à Dieu, nous avons la Nourriture cachée, la
Nourriture  Spirituelle  qui  nous  fait  vivre,  la  bonté  et  la  miséricorde  de  la
Révélation de Jésus Christ dans ces derniers jours. Il Se confirme Lui-même au
milieu de Son peuple. Amen!



 Retournons à Dieu. Retournons à la nourriture des aigles. Retournons à la 
conduite du Saint-Esprit. Retournons à la Parole de Dieu. Retournons au 
jeûne et à la prière.
Eh bien, il y a bien longtemps que l’église a oublié les réunions de rue. 

LE RETOUR ET LE JUBILE     SHREVEPORT LA USA    Jeu 22.11.62
67. Les pères de la Pentecôte ont combattu pour gagner le prix et ont navigué 
à travers des mers de sang. N’y allons pas sur ce lit d’aisance garni de fleurs, en
nous joignant à une organisation et en nous y établissant, disant : «Gloire à 
Dieu, je suis Pentecôtiste.»
Acquérons l’expérience. Retournons à Dieu. Retournons à la nourriture des 
aigles. Retournons à la conduite du Saint-Esprit. Retournons à la Parole de 
Dieu. Retournons au jeûne et à la prière.
Eh bien, il y a bien longtemps que l’église a oublié les réunions de rue. L’église
a oublié ses longues nuits de prière. Eh bien, ils ne peuvent plus prier pendant
quinze minutes. Oh! là là! quand ça se fait,  c’est  une simple formalité et la
moitié d’entre eux s’endort. Eh bien, c’est une–c’est une disgrâce. Des poulets
qui essaient de manger de la nourriture d’aigle; vous ne pouvez pas faire ça.
Vous n’allez pas digérer ça. C’est vrai. Vous n’êtes pas fait pour ça. Vous n’êtes
pas  fait  pour  les  choses  dures.  Vous  devez  avoir  une  forte  constitution.  Et
l’unique façon dont vous pouvez jamais avoir cela, c’est de naître de nouveau et
de changer de chemin et de revenir. Amen. Oui, monsieur.



b)  Porter du fruit de justice

Jean 15.1
Je suis le vrai cep, et mon Père est le vigneron.

Jean 15.2
Tout sarment qui est en moi et qui ne porte pas de fruit, il le retranche; et tout
sarment qui porte du fruit, il l'émonde, afin qu'il porte encore plus de fruit.

Jean 15.3
Déjà vous êtes purs, à cause de la parole que je vous ai annoncée.

Jean 15.4
Demeurez en moi, et je demeurerai en vous. Comme le sarment ne peut de lui-
même porter du fruit, s'il ne demeure attaché au cep, ainsi vous ne le pouvez
non plus, si vous ne demeurez en moi.

Jean 15.5
Je suis le cep, vous êtes les sarments. Celui qui demeure en moi et en qui je
demeure porte beaucoup de fruit, car sans moi vous ne pouvez rien faire.

Jean 15.6
Si quelqu'un ne demeure pas en moi, il est jeté dehors, comme le sarment, et il
sèche; puis on ramasse les sarments, on les jette au feu, et ils brûlent.

Jean 15.7
Si vous demeurez en moi, et que mes paroles demeurent en vous, demandez ce
que vous voudrez, et cela vous sera accordé.

Jean 15.8
Si vous portez beaucoup de fruit, c'est ainsi que mon Père sera glorifié, et que
vous serez mes disciples.



 il s’occupait d’eux jusqu’à ce qu’ils portent du fruit de justice

EXPOSÉ DES SEPT ÂGES DE L'ÉGLISE.  L’ÂGE DE L’ÉGLISE 
D’ÉPHÈSE.  PAGE 76
76-1 Troisièmement, il portait de toute évidence le fruit de son ministère reçu 
de Dieu.

Paul avait  été un moyen employé pour faire entrer des foules de brebis des
nations; il les nourrissait, il s’occupait d’eux jusqu’à ce qu’ils portent du fruit de
justice et qu’ils soient préparés à rencontrer le Seigneur comme une partie de
l’Épouse des nations.

Psaumes 1.1
Heureux l'homme qui  ne marche pas selon le  conseil  des méchants,  Qui ne
s'arrête pas sur la voie des pécheurs, Et qui ne s'assied pas en compagnie des
moqueurs,

Psaumes 1.2
Mais qui trouve son plaisir dans la loi de l'Éternel, Et qui la médite jour et nuit!

Psaumes 1.3
Il est comme un arbre planté près d'un courant d'eau, Qui donne son fruit en sa
saison, Et dont le feuillage ne se flétrit point: Tout ce qu'il fait lui réussit.

il y avait deux arbres dans le jardin d’Eden; nous le savons. Vous pouvez 
les appeler comme vous voulez; j’ai mon idée là-dessus.

LA RESTITUTION DE L’ARBRE-EPOUSE     JEFFERSONVILLE IN USA   
Dim 22.04.62
101. Eh bien, rappelez-vous, il y avait deux arbres dans le jardin d’Eden; nous 
le savons. Vous pouvez les appeler comme vous voulez; j’ai mon idée là-dessus.
Mais de toute façon, l’un d’eux était un arbre souillé; il est devenu souillé, et 
l’autre n’était pas souillé. Cet Arbre de Vie est venu du Ciel, d’auprès de Dieu. 
Il a dit : «Vos pères ont mangé de la manne et ils sont morts; mais cet Arbre, si 
vous en mangez, vous vivrez pour toujours.» Et l’Ange gardait cet Arbre de Vie
loin du jardin d’Eden, il Le gardait en Eden; spirituellement parlant, cet Arbre 
de Vie se trouve en Eden maintenant.



. Si l’Arbre de Vie est une personne, l’arbre de la connaissance du bien et 
du mal est AUSSI une personne. Il

EXPOSÉ DES SEPT ÂGES DE L'ÉGLISE.  L’ÂGE DE L’ÉGLISE 
D’ÉPHÈSE.  PAGE 98
98-3 Bon. Si l’Arbre de Vie est une personne, l’arbre de la connaissance du 
bien et du mal est AUSSI une personne. Il ne peut pas en être autrement. Ainsi, 
le Juste et le Malin se trouvaient là, côte à côte au milieu du jardin d’Éden. 
Ézéchiel 28.13a: « (Toi, Satan) Tu étais en Éden, le jardin de Dieu. »

Peu importe ce qu’ils font, on ne détruira jamais cet Arbre. Pourquoi? 
C’est à cause de l’endroit où Il est planté. C’est ce qui en est la cause.

LA RESTITUTION DE L’ARBRE-EPOUSE     JEFFERSONVILLE IN USA   
Dim 22.04.62
103. David a vu cela, et il en a parlé; il a dit : «Heureux l’homme qui...» Et 
remarquez, il a dit que cet arbre ne pouvait pas mourir. Ses feuilles ne se 
flétriraient pas. Non, non! Peu importe ce qu’ils font, on ne détruira jamais cet 
Arbre. Pourquoi? C’est à cause de l’endroit où Il est planté. C’est ce qui en est 
la cause. C’est à cause de l’endroit où Il est planté. Il est planté près des 
courants d’eau. Maintenant remarquez, David a dit : «Ses–ses racines ne 
mourront pas.»

 Il s’agit de Son fruit, le fruit de Dieu, dans la saison où le–le prophète le 
porte. Ça sera dans la saison du prophète; le fruit de Dieu
 Il a un fruit prédestiné là

LA RESTITUTION DE L’ARBRE-EPOUSE     JEFFERSONVILLE IN USA   
Dim 22.04.62
110. Eh bien, il portera Son fruit en sa saison. Observez bien chaque «son», le 
pronom personnel qui est là. Il s’agit de Son fruit, le fruit de Dieu, dans la 
saison où le–le prophète le porte. Ça sera dans la saison du prophète; le fruit de 
Dieu, au temps de Dieu, dans la saison du prophète : «Il portera Son fruit en sa 
saison.» 

LA RESTITUTION DE L’ARBRE-EPOUSE     JEFFERSONVILLE IN USA   
Dim 22.04.62
111. Voyez s’il n’y a pas deux son là. Porter Son, le fruit de Dieu (Voyez?), 



dans la saison où le messager est ordonné à venir. Il produira ces... Maintenant, 
souvenez-vous que le messager qui porte le fruit de Dieu le portera dans la 
saison de Dieu dans la saison de celui qui porte les fruits. Voyez? «Il produira 
Son fruit en sa saison». 

LA RESTITUTION DE L’ARBRE-EPOUSE     JEFFERSONVILLE IN USA   
Dim 22.04.62
112. Cela ne peut se flétrir. Pourquoi? Il a un fruit prédestiné là. On–on–on ne
peut Le détruire, parce qu’Il est prédestiné. 

Je prêchais Jean 15) "Je suis le Cep, vous êtes les sarments. 
quelqu'un m'est tombé dessus bien fort,vous aviez dit qu'on ne peut plus en
être séparé.»mais ça porte le fruit de sa propre espèce dénominationnelle. 
Vous voyez? Mais, ai-je dit, si jamais cet oranger fait pousser une autre 
branche de lui-même, elle portera des oranges, comme il en portait au 
début.»

ESSAYER DE RENDRE UN SERVICE À DIEU, SANS QUE CE SOIT LA 
VOLONTÉ DEY - B27.11.1965 SHREVEPORT, LA, USA
 19 Et ce jour-là, je prêchais là-dessus. Et je disais: «Maintenant, vous voyez, 
quand l'église primitive a débuté, c'était... Jésus a dit: (Je prêchais Jean 15) "Je 
suis le Cep, vous êtes les sarments. Et tout sarment qui ne porte pas de fruit sera
retranché, brûlé."»

ESSAYER DE RENDRE UN SERVICE À DIEU, SANS QUE CE SOIT LA 
VOLONTÉ DEY - B27.11.1965 SHREVEPORT, LA, USA
 20 Et quelqu'un m'est tombé dessus bien fort, à cause de ça. Il m'a dit: «Vous 
voyez, il me semblait qu'une fois qu'on a vraiment été baptisé du Saint-Esprit et 
sauvé, vous aviez dit qu'on ne peut plus en être séparé.»

ESSAYER DE RENDRE UN SERVICE À DIEU, SANS QUE CE SOIT LA 
VOLONTÉ DEY - B27.11.1965 SHREVEPORT, LA, USA
 21 «C'est vrai.»

ESSAYER DE RENDRE UN SERVICE À DIEU, SANS QUE CE SOIT LA 
VOLONTÉ DEY - B27.11.1965 SHREVEPORT, LA, USA
 22 Il m'a dit: «Et ça, alors?»

ESSAYER DE RENDRE UN SERVICE À DIEU, SANS QUE CE SOIT LA 
VOLONTÉ DEY - B27.11.1965 SHREVEPORT, LA, USA
 23 J'ai dit: «Là, vous parlez d'autre chose. Là, Il parle du fait de porter des 



fruits; pas du Cep. Il parle du fait de porter des fruits, et non de la Vie. Il a dit: 
"Taillez donc cet arbre, pour qu'il repousse, qu'il porte du fruit."»

ESSAYER DE RENDRE UN SERVICE À DIEU, SANS QUE CE SOIT LA 
VOLONTÉ DEY - B27.11.1965 SHREVEPORT, LA, USA
 24 Il a dit...

ESSAYER DE RENDRE UN SERVICE À DIEU, SANS QUE CE SOIT LA 
VOLONTÉ DEY - B27.11.1965 SHREVEPORT, LA, USA
 25 Et j'ai dit: «Or, vous voyez, cet arbre, quand il a commencé, c'était 
entièrement authentique, des Chrétiens bibliques. Ensuite est venue une branche
appelée Luther, et puis méthodiste, baptiste, presbytérien: des citrons, et ainsi 
de suite.» Et j'ai dit: «Vous voyez, ça prospère au nom du christianisme, mais 
ça... Ça vit de la vie de cet Arbre, mais ça porte le fruit de sa propre espèce 
dénominationnelle. Vous voyez? Mais, ai-je dit, si jamais cet oranger fait 
pousser une autre branche de lui-même, elle portera des oranges, comme il en 
portait au début.»

ar beaucoup m’ont demandé: «La vie chrétienne est-ce une vie de service à 
l’église? Est-ce venir en aide aux pauvres, aux nécessiteux? Ou bien est-ce 
le fait de demeurer membre?

VOTRE VIE EST-ELLE DIGNE DE L’EVANGILE ?     JEFFERSONVILLE 
IN USA    Dim 30.06.63S

30. Seigneur Jésus, physiquement parlant, n’importe quel homme, 
femme ou enfant, peut tourner les pages de cette Bible; mais personne 
d’autre que Toi ne peut La révéler. Ma prière, Seigneur… de prendre ce 
sujet tel qu’il a été placé sur mon coeur pour que je l’envoie à travers les 
nations afin que les gens puissent savoir le genre de vie qu’ils sont 
appelés à mener. Car beaucoup m’ont demandé: «La vie chrétienne est-ce 
une vie de service à l’église? Est-ce venir en aide aux pauvres, aux 
nécessiteux? Ou bien est-ce le fait de demeurer membre? Est-ce le fait de 
rester loyal–la loyauté envers l’église?» Et des questions de ce genre. 
Mais Père, que cela… que–la réponse correcte vienne ce soir au travers 
de ces paroles, alors que nous faisons un effort pour–pour les apporter au 
peuple. Nous le demandons au Nom de Jésus-Christ. Amen.



Chrétiens, oh, vous devez avoir une relation personnelle avec Dieu. Pour 
être un fils de Dieu, vous devez avoir une relation avec Dieu. Il doit être 
votre Père pour que vous soyez un fils. 
Quand vous naissez de nouveau, toute votre nature est changée. Vous êtes 
mort aux choses auxquelles vous pensiez autrefois. 

VOTRE VIE EST-ELLE DIGNE DE L’EVANGILE ?     JEFFERSONVILLE 
IN USA    Dim 30.06.63S
138. Chrétiens, oh, vous devez avoir une relation personnelle avec Dieu. Pour 
être un fils de Dieu, vous devez avoir une relation avec Dieu. Il doit être votre 
Père pour que vous soyez un fils. Et seuls Ses fils et Ses filles sont sauvés, pas 
les membres d’une église, mais les fils et les filles. Il n’y a qu’une seule chose–
une seule chose qui produira cela, c’est la nouvelle naissance. La nouvelle 
naissance est la seule chose qui produira cette relation avec Dieu. Est-ce vrai? 
Les fils et les filles.

VOTRE VIE EST-ELLE DIGNE DE L’EVANGILE ?     JEFFERSONVILLE 
IN USA    Dim 30.06.63S
139. Alors, quand cela se produit, alors l’homme (voici la question que je 
voudrais vous poser)… Cet homme a dit: «Alors, que faisons-nous après que 
nous sommes nés de nouveau?» Beaucoup de gens me posent cette question. 
«Que devrais-je donc faire, Frère Branham?» Quand vous naissez de nouveau, 
toute votre nature est changée. Vous êtes mort aux choses auxquelles vous 
pensiez autrefois. 

t si ces jeunes filles sortaient dans la rue, vêtues de ce genre de vêtements et
qu’un homme les insultait tandis qu’elles sont dans ce genre de vêtements, 
je ne pense pas (si j’en avais l’occasion) que je pourrais même condamner 
cet homme. C’est juste. Je condamnerais les filles. Elles ne devraient pas 
faire cela. 
«Quiconque regarde une femme pour la convoiter, a déjà commis un 
adultère avec elle dans son coeur.» 

VOTRE VIE EST-ELLE DIGNE DE L’EVANGILE ?     JEFFERSONVILLE 
IN USA    Dim 30.06.63S
86. J’ai deux jeunes filles assisses ici. Je ne sais pas ce que ces enfants 
finiront par devenir; je prie simplement pour elles. Aujourd’hui, les enfants, je 
ne–On ne sait jamais. Je ne sais pas. Elles ne sont pas immunisées contre cela. 



Elles devront se tenir seules devant Jésus-Christ pour rendre compte. Elles ne 
peuvent pas entrer sur base de ce que–sur base–sur base de ce que je crois, sur 
base de ce que leur mère croit. Je ne sais pas ce qu’elles font, mais je crois 
effectivement qu’en ce moment si ces jeunes filles sortaient dans la rue, vêtues 
de ce genre de vêtements et qu’un homme les insultait tandis qu’elles sont dans 
ce genre de vêtements, je ne pense pas (si j’en avais l’occasion) que je pourrais 
même condamner cet homme. C’est juste. Je condamnerais les filles. Elles ne 
devraient pas faire cela. 

VOTRE VIE EST-ELLE DIGNE DE L’EVANGILE ?     JEFFERSONVILLE 
IN USA    Dim 30.06.63S

88. On amène le chien vers la petite femelle à certaines périodes… à 
travers des enclos et tout parce qu’une petite femelle est dans cette 
condition-là, les cochons, les vaches, tous les autres animaux… Et si nous
sommes des animaux, et nous le sommes, côté physique… Et puis, quand 
une femme s’exhibe comme cela, elle prouve qu’elle est la même chose 
qu’une petite chienne à… la même chose. C’est exact. Car elle ne devrait 
pas faire cela. Elle sait,… la nature lui enseigne que les hommes vont la 
regarder. Et la Bible dit: «Quiconque regarde une femme pour la 
convoiter, a déjà commis un adultère avec elle dans son coeur.»

89.
habillez-vous comme des filles de Dieu; n’ayez pas à répondre là-bas ce 
jour-là pour avoir commis un adultère. 

VOTRE VIE EST-ELLE DIGNE DE L’EVANGILE ?     JEFFERSONVILLE 
IN USA    Dim 30.06.63S
89. Cela amène un temps d’épreuve. Et le diable embellit les femmes, il les 
déshabille, et les expose là pour vous éprouver. Hommes, détournez la tête; 
soyez des fils de Dieu. Femmes, habillez-vous comme des filles de Dieu; 
n’ayez pas à répondre là-bas ce jour-là pour avoir commis un adultère. 

VOTRE VIE EST-ELLE DIGNE DE L’EVANGILE ?     JEFFERSONVILLE 
IN USA    Dim 30.06.63S

90. Si cette femme, peu importe combien elle est innocente… Il se peut
qu’elle  n’ait  jamais  rien  fait  de  mal,  qu’elle  n’ait  même  jamais  eu  à
l’esprit de faire le mal,  mais quand ce pécheur qui a regardé la forme
gracieuse  de  cette  femme,  étant  donné  qu’il  est  du  sexe  masculin  et
l’autre  du  sexe  féminin,  et  que  dans–dans  l’un  (il  y  a  des  glandes
féminines  et  dans  l’autre  les  glandes  mâles),  quand  ce  pécheur  devra
répondre pour cela au jour du jugement, qui aura été à la base de cela?



Qui est coupable? Ce n’est pas lui, c’est vous. Voilà. Immorale!

Le Royaume de Dieu est dans l’être humain.
Il a besoin de vos oreilles, Il a besoin de vos mains et de vos pieds afin qu’Il 
puisse porter du fruit par vous

LA GUERISON DE LA FILLE DE JAÏRUS     PHOENIX AZ USA    Dim 
27.02.55S
16.
 Le Royaume de Dieu est dans l’être humain. Eh bien, Jésus a dit dans un verset
: « Je suis le Cep, vous êtes les sarments. » Le cep ne peut pas porter du fruit ; 
ce sont les sarments qui portent du fruit. Dieu ne peut pas de Lui-même porter 
du fruit, il faut que ce soit l’Eglise. Est-ce juste ? Il faut qu’Il vous prenne vous 
les sarments, pour porter du fruit. Et lorsque vous les sarments, vous vous 
abandonnez au cep, alors les fruits apparaissent. Voyez-vous ce que je veux dire
? Dieu a besoin de vos mains ; Il a besoin de vos yeux ; Il a besoin de votre 
langue, Il a besoin de vos lèvres, Il a besoin de vos oreilles, Il a besoin de vos 
mains et de vos pieds afin qu’Il puisse porter du fruit par vous. 

. Si vous vous ouvriez pour être un sarment qui portera des fruits, les 
autres pourront voir Christ en vous, par votre témoignage, par votre vie et 
votre manière de vivre

LA COMMUNION PAR LA RÉDEMPTION     JEFFERSONVILLE IN USA   
Dim 03.04.55

69.  Ce sont  les  sarments  qui  portent  les  fruits.  Pas  le  cep,  c’est  le
sarment.  Le  cep  lui  donne  seulement  l’énergie.  L’Evangile  peut  être
prêché par Christ. Si vous vous ouvriez pour être un sarment qui portera
des fruits, les autres pourront voir Christ en vous, par votre témoignage,
par votre vie et votre manière de vivre. Il est l’énergie, mais vous êtes
l’image. Vous êtes une Bible qui marche.

La Parole de Dieu, c’est la Semence qui produit l’Evangile.
Et chaque promesse divine donnée par Dieu dans la Bible portera du fruit 
si elle est reçue dans un bon coeur. Cela produira la promesse. Si vous avez 
besoin du salut

LA SEULE VRAIE EGLISE VIVANTE     ERIE PA USA    Ven 27.07.51
16. Eh bien, l’Evangile, comme on le croit généralement, est la Parole de 



Dieu, et c’est vrai dans un sens. Mais la Parole de Dieu, ce n’est pas seulement 
l’Evangile. La Parole de Dieu, c’est la Semence qui produit l’Evangile. Jésus a 
dit qu’un semeur sortit pour semer la semence. Et une partie de la semence 
tomba dans les endroits pierreux ; une autre partie tomba le long du chemin, et 
les oiseaux du ciel la mangèrent ; une autre partie tomba sur un terrain couvert 
de chardons ; une autre partie tomba et donna du fruit au centuple. 
Eh bien, la semence, vous ici qui êtes des fermiers, chaque semence portera du 
fruit si elle est dans une bonne terre. Et chaque promesse divine donnée par 
Dieu dans la Bible portera du fruit si elle est reçue dans un bon coeur. Cela 
produira la promesse. Si vous avez besoin du salut, croyez qu’Il vous sauve et 
acceptez Sa mort sacrificatoire, et vous recevrez ce que vous avez demandé. Si 
vous êtes fatigué et triste et que vous sentiez comme si tout le monde est contre 
vous, « venez à Moi, vous tous qui êtes fatigués et chargés, et Je vous donnerai 
du repos ». Voilà une semence. Recevez-la. Et si vous êtes malade, « Il était 
blessé pour nos péchés, et c’est par Ses meurtrissures que nous sommes guéris 
». Recevez cela. C’est une semence qui produira. 

la première chose qu’une personne fait quand elle tombe malade,
’est la chose raisonnable à faire. Si le médecin ne peut rien faire de bien 
pour vous, a
une bonne attitude mentale envers n’importe laquelle des promesses 
divines de Dieu la fera s’accomplir.
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30. Eh bien, la première chose qu’une personne fait quand elle tombe malade,
peut-être qu’elle a à la maison quelques médicaments et autres comme cela, 
vous essayez. La chose suivante, c’est que–c’est que peut-être, vous faites venir
un médecin. C’est la chose raisonnable à faire. Si le médecin ne peut rien faire 
de bien pour vous, alors vous avez le droit d’aller auprès de Dieu. Ce–c’est ce 
que vous devez faire : invoquer Dieu, et Dieu est l’Auteur des circonstances. Il 
peut–Il peut agir quand rien d’autre ne peut agir. Quand l’homme en arrive au 
bout du rouleau, Dieu peut agir. 
Eh bien, remarquez. Et n’oubliez jamais ceci, vous qui êtes étendus ici, malades
et nécessiteux : une bonne attitude mentale envers n’importe laquelle des 
promesses divines de Dieu la fera s’accomplir. Quand vous croyez, et que vous 
prenez Dieu au Mot, vous dites que c’est vrai, vous croyez que c’est vrai, Dieu 
fera s’accomplir cela.

La Parole de Dieu est une Semence. Acceptez-La dans votre coeur : croyez-
La ; arrosez-La ; témoignez-En ; et prenez Cela d’après votre propre besoin, 
et Dieu La fera s’accomplir.



Maintenant, vous dites donc : « Frère Branham, qu’est-ce qui rend votre 
ministère si remarquable ? » Cette dernière déclaration. 
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42. Maintenant, et écoutez, juste un instant. La Parole de Dieu vaincra le 
diable n’importe où, partout, n’importe quand dans n’importe quelle 
circonstance. 
La Parole de Dieu est une Semence. Acceptez-La dans votre coeur : croyez-La ;
arrosez-La ; témoignez-En ; et prenez Cela d’après votre propre besoin, et Dieu 
La fera s’accomplir.
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43. Maintenant, vous dites donc : « Frère Branham, qu’est-ce qui rend 
votre ministère si remarquable ? » Cette dernière déclaration.

qu’Il m’a amené dans ce monde dans un but, qu’Il m’a suscité pour bénir 
les gens par un don divin
LA COLONNE DE FEU - Jonesboro, Arizona, USA - Samedi, 9 mai 1953, soir
74.   

Bien, je déclare qu’Il est le même hier, aujourd’hui et éternellement, qu’Il
m’a amené dans ce monde dans un but, qu’Il m’a suscité pour bénir les gens par
un don divin qui m’a été donné par un Ange. Croyez-vous que c’est vrai ? Vous
croyez que c’est vrai.  

Voici le jour où nous devons être heureux. Car, sous nos yeux aujourd’hui 
ainsi qu’à nos oreilles s’accomplit la Parole de Dieu pour ce jour, la Parole 
que l’Eternel a prononcée.
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26. Je sens maintenant l’Esprit de Dieu. Ecoutez attentivement. Le voici

qui vient. C’est une chose glorieuse. Ceci est le jour du Seigneur. Voici le
jour où nous devons être heureux. Car, sous nos yeux aujourd’hui ainsi
qu’à nos oreilles s’accomplit la Parole de Dieu pour ce jour, la Parole que
l’Eternel  a  prononcée.  Loué  soit  le  Nom du Seigneur  !  C’est  cela,  le
Saint-Esprit est ici en confirmation de Sa Parole. La prophétie qui a déjà
été annoncée et prédite est en train de s’accomplir maintenant sous nos
yeux ce soir à Erie, en Pennsylvanie. Et le Saint-Esprit qui a écrit ces



Paroles est ici ce soir dans ce dépôt d’armes, pour confirmer la Vérité de
Dieu, selon la Parole, la semence, et l’accomplissement de la Parole. Il est
ici. Alors réjouissons-nous dans nos coeurs, et soyons encouragés.

Tout cela n’est pas un lit fleuri d’aisance, mon ami. La nuit, ce sont des 
combats.
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30.
Tout  cela  n’est  pas  un  lit  fleuri  d’aisance,  mon  ami.  La  nuit,  ce  sont  des
combats. Et quelquefois, quand les démons ont été sommés de quitter les gens,
qu’ils  combattent  et  que  la  personne  croit,  alors  ils  vous  poursuivent
directement la nuit comme cela. Vous feriez mieux de savoir ce que vous faites.
Très bien.

 
Une femme qui va prendre le téléphone pour rapporter des choses et 
engendrer des disputes dans l’église et des choses comme cela, ce n’est pas 
cela une vie digne de l’Evangile que nous essayons de représenter. 
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196. Une femme qui va prendre le téléphone pour rapporter des choses et 
engendrer des disputes dans l’église et des choses comme cela, ce n’est pas cela
une vie digne de l’Evangile que nous essayons de représenter. Quiconque divise
une église et engendre des querelles entre les gens et tout comme cela, il n’est 
pas digne de l’Evangile que nous prêchons. C’est exact. Avoir une apparence de
la piété, reniant ce qui en fait la force, la puissance de Dieu qui vous garde de 
telles personnes. 

Et savez-vous que vous êtes vous-même un petit créateur? Savez-vous cela?
Certainement. Vous avez vu ces gens dont vous aimez la compagnie; 
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151. Et savez-vous que vous êtes vous-même un petit créateur? Savez-vous 
cela? Certainement. Vous avez vu ces gens dont vous aimez la compagnie; vous



ne savez pas pourquoi, c’est juste le genre des personnes aimables. N’avez-vous
jamais vu cela? Ils sont si gentils qu’ils… vous aimez être en leur compagnie. 
C’est… ils créent cette atmosphère par la vie qu’ils mènent, par la façon dont ils
parlent, par leur conversation. Et puis, vous en avez vu d’autres que vous–vous 
évitez tout le temps. Ils veulent constamment parler de quelque chose de mal, 
parler de quelqu’un. Vous dites: «Oh! la la! le voilà venir, il va critiquer 
quelqu’un. Il est… le voilà donc; il va parler de tel homme. Il ne fera que 
raconter des plaisanteries grossières, quelque chose au sujet de femmes ou–ou 
quelque chose comme ça.» Vous détestez vraiment être en leur compagnie. 
Voyez? Il crée. A les voir, ce sont de très braves gens, mais ils créent cette 
atmosphère-là. Et les choses auxquelles vous pensez, les choses que vous faites,
vos actions, les choses dont vous parlez créent une atmosphère…

Permettez-moi de dire ceci pour terminer. La seule façon–la seule façon 
pour vous de pouvoir vivre une vie digne de l’Evangile, c’est de laisser 
l’Evangile Lui-même, laisser chaque brin de l’Evangile entrer en vous et 
refléter Ses promesses,
Il n’a pas d’autres yeux que les miens et les vôtres. Il n’a pas d’autres 
langues que la mienne et la vôtre. 
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272. Permettez-moi de dire ceci pour terminer. La seule façon–la seule façon 
pour vous de pouvoir vivre une vie digne de l’Evangile, c’est de laisser 
l’Evangile Lui-même, laisser chaque brin de l’Evangile entrer en vous et 
refléter Ses promesses, les confirmer. Laissez Dieu vivre en vous pour 
confirmer les promesses de ce jour-ci. Juste comme Jean–et Jésus a dit à Jean: 
«Laisse faire, Jean, c’est juste, mais Nous sommes les Messagers de ce jour, 
Nous devons accomplir toute justice.» Et si nous sommes les chrétiens de ce 
jour, recevons Jésus-Christ dans notre coeur. Et Il est la Parole. N’En reniez 
rien, dites: «C’est la Vérité.» Et placez-La dans votre coeur, et observez les 
fruits de l’Esprit en vous, accomplir chaque promesse qu’Il a faite dans la Bible.
Dieu veut accomplir Sa Parole, Il n’a pas d’autres mains que les miennes et les 
vôtres. Il n’a pas d’autres yeux que les miens et les vôtres. Il n’a pas d’autres 
langues que la mienne et la vôtre. «Je suis le cep; vous êtes les sarments.» Ce 
sont les sarments qui portent les fruits. Le cep donne la vie aux sarments. C’est 
ça une vie digne. 



IV ) CONCLUSION

 la véritable Église ne manquera jamais d’être celle qui essaie de suivre les traces
de ses fondateurs de la Pentecôte, et ses messagers suivront l’apôtre Paul, le 
premier messager du premier âge de l’Église. C’est tout simple, et comme c’est 
merveilleux!

EXPOSÉ DES SEPT ÂGES DE L'ÉGLISE.  L’ÂGE DE L’ÉGLISE D’ÉPHÈSE.  
PAGE 68
68-1 Mais ne nous égarons pas ici. Quand je dis que Dieu ne change pas, et que Ses 
voies ne changent pas non plus, je ne dis pas que l’église et son messager ne peuvent 
pas changer. L’église n’est pas Dieu, par conséquent, elle peut changer. Ce que j’ai 
dit, c’est que puisque Dieu est immuable, et que Ses voies sont immuables, nous 
pouvons retourner au commencement où nous verrons comment Dieu a agi de façon 
parfaite au début, ce qui nous donnera un étalon pour juger de la suite. Voilà 
comment procéder. La véritable Église tâchera immanquablement de ressembler au 
modèle original de la Pentecôte. La véritable Église d’aujourd’hui essaiera 
d’approcher l’Église primitive du début. Et les messagers aux églises, comme ils ont 
en eux le même Esprit de Dieu, essaieront d’approcher l’apôtre Paul. Ils ne seront pas
exactement semblables à lui, mais les véritables messagers seront ceux qui seront le 
plus proches de Paul, lequel était libre de tous les hommes, entièrement livré à Dieu, 
qui apportait uniquement la Parole de Dieu, et qui manifestait le Saint-Esprit avec 
puissance. Rien d’autre ne marchera. Il faut partir de l’original. Comme un modèle 
original produit des exemplaires conformes, la véritable Église ne manquera jamais 
d’être celle qui essaie de suivre les traces de ses fondateurs de la Pentecôte, et ses 
messagers suivront l’apôtre Paul, le premier messager du premier âge de l’Église. 
C’est tout simple, et comme c’est merveilleux!


